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Цифра недели

Обмен валюты

предыдущий рекорд 
на эту дату был 
установлен в 1970 году, 
тогда максимальная 
температура 
составила ровно +30 0C

27 июня 2025 года 
во Владивостоке 
был установлен 
новый 
температурный 
рекорд

31,4 0C

ЦЕНТРОБАНК
1 доллар 78,5 руб.
1 евро 92,2 руб.
1 юань 10,9 руб.

Уважаемые жители 
приморского края, от 
всей души поздравляю 
вас с юбилеем 
владивостока!

Вот уже 165 лет этот 
неповторимый город 
достойно проходит свой 
путь и влюбляет в себя не 
только тех, кто здесь ро-
дился и вырос, но и всех, 
кто приезжает его строить и 
развивать. Владивосток никого 
не оставляет равнодушным и славен 
многим – яркими трудовыми и ратными победа-
ми, крепкими традициями и неутомимым приморским ха-
рактером его жителей. 

Мы с удовольствием наблюдаем, как развивается и хо-
рошеет город, выросший из небольшого военного поста в 
крупный экономический, промышленный, туристический, 
научный и культурный центр, столицу Дальневосточного 
федерального округа. Владивосток четко движется по на-
меченному курсу. Сегодня в его основе лежит концепция 
мастер-плана города, разработанного по поручению пре-
зидента России Владимира Путина. Это целый комплекс 
мероприятий по развитию инженерной и социальной ин-
фраструктуры, созданию новых общественных пространств, 
комфортной и безопасной среды для жителей. На эти рабо-
ты выделяются средства из краевого и федерального бюд-
жетов, привлекаются инвесторы.

Стратегическое расположение Владивостока навсегда 
предопределило его судьбу как перспективного порта. И 
сегодня это крупнейший на Дальнем Востоке транспорт-
ный хаб, включающий железнодорожный, автомобильный 
и морской транспорт. Это основа развития города и  реги-
она с перспективой создания здесь перегрузочного центра 
между странами АТР при перевозке грузов по Северному 
морскому пути.

Во Владивостоке созданы условия для развития со-
трудничества и диалога между представителями власти, 
бизнеса и общества из России и других стран мира. Здесь 
проводится Восточный экономический форум, где еже-
годно заключаются сотни соглашений и инвестиционных 
договоров на крупные суммы. Реализовать их помогают 
особые экономические режимы Свободного порта Вла-
дивосток и Специального административного района на 
острове Русский. Все это – новые рабочие места для го-
рожан, рост доходов местного бюджета для повышения 
уровня жизни населения.

Большими темпами здесь развивается туризм. Ежегод-
но более двух миллионов гостей, в том числе иностранных, 
приезжают во Владивосток. Жители многих стран с удоволь-
ствием знакомятся с нашим искусством – балетом, оперой, 
живописью.  И нам есть чем еще их удивить. По поручению 
главы государства мы строим музейный и театрально-об-
разовательный комплекс, который изменит облик города, 
станет еще одним символом Приморья, культурной жемчу-
жиной России на дальневосточном побережье.

Каждый день мы с вами пишем новую летопись Вла-
дивостока с огромным уважением к нашим историческим 
корням. В этом году город воинской славы со всей стра-
ной отметил 80-летие Победы в Великой Отечественной 
войне. Парад Победы, шествие Бессмертного полка, дет-
ский парад «Правнуки Победы» – дань уважения к подви-
гу наших дедов и прадедов от тех горожан, кто сегодня 
сражается на специальной военной операции и неустанно 
трудится в тылу. Это все вы – люди, по-настоящему пре-
данные любимому городу. 

Вместе с вами мы обязательно добьемся новых высот, 
очень важных и видимых успехов в развитии Владивосто-
ка. Желаю благополучия и радости в каждом доме, здоро-
вья, оптимизма и неиссякаемой созидательной энергии!

Губернатор Приморского края О. Н. Кожемяко

дорогие друзья!
Владивосток – удивитель-

ный город с уникальной 
историей, сильным харак-
тером и открытым взгля-
дом в будущее. Основан-
ный как военный форпост 
на краю России, он стал 
мощным экономическим, 
научным и культурным 
центром Дальнего Востока, 
воротами в страны Азиатско-
Тихоокеанского региона, домом 
и дорогой сердцу родиной для многих.

За 165 лет Владивосток прошел путь от небольшой кре-
пости до регионального центра, где располагается один из 
крупнейших морских портов Дальневосточного бассейна, 
главная база Тихоокеанского флота, крупнейший научно-об-
разовательный центр Дальнего Востока. Сегодня наш город 
является центром международного сотрудничества и туриз-
ма восточной России. Местом, где гармонично переклика-
ются разные культуры, которые являются неотъемлемой 
частью прошлого, настоящего и будущего Дальнего Востока.

Владивосток никогда не стоит на месте и меняется в духе 
времени: здесь строятся новые дороги, благоустраиваются 
общественные пространства, развивается сфера предпри-
нимательства.

Конечно, со временем наш общий дом станет еще более со-
временным и красивым. Мы уже сегодня видим эти изменения, 
и, безусловно, это заслуга каждого, кто вкладывает душу в раз-
витие родного города. Ведь все эти достижения – результат тру-
да поколений владивостокцев – людей верных и трудолюбивых, 
с недюжинными талантами, выдержкой и внутренней силой.

Особые слова благодарности хочется выразить ветера-
нам труда и вооруженных сил, строителям, инженерам, пе-
дагогам, врачам, предпринимателям, волонтерам, деятелям 
культуры и искусства, активной молодежи, многодетным 
семьям, а также нашим ребятам – воинам специальной во-
енной операции, которые всеми силами защищают свобо-
ду и независимость всей нашей страны в эти дни. Ваш труд 
и усилия – это надежда и опора Владивостока.

Сохраняя уважение к истории, мы вместе создаем новые 
традиции и делаем нашу дальневосточную столицу такой 
удивительной и прекрасной. Ведь сердце Владивостока – 
это, несомненно, его жители.

Желаю каждому крепкого здоровья, семейного и фи-
нансового благополучия, уверенности в завтрашнем дне.

А нашему любимому городу – процветания, динамично-
го развития и самого светлого будущего.

С праздником!
С днем рождения, Владивосток!

Глава города Владивостока К. В. Шестаков

поздраВления от жителей города
татьяна, 69 лет, пенсионер: 
Наш город Владивосток самый лучший на планете. И 

не зря говорят, что если хоть один раз побывал в городе 
Владивостоке, то никогда не захочется уехать отсюда на-
всегда. Обязательно возвращаются, как минимум в гости. 
Я желаю ему дальнейших процветаний, изменений в лучшую 
сторону, роста, чтобы у нас было побольше туристов, 
чтобы наши улицы, особенно центральные, не пустовали, 
как раньше. Чтобы было столько народу, что пройти не-
возможно. Я сама здесь родилась, и у меня ни разу в жизни 
не возникло мысли покинуть этот город. Мы его очень лю-
бим. Поздравляем его с днем его рождения, со 165-летием.

любовь, 25 лет, менеджер: 
Хотим поздравить нашу приморскую столицу с ее днем 

рождения. Пусть с каждым днем она развивается и процве-
тает. За несколько лет произошло много интересных со-
бытий. Очень классно построили нам площадь. Мы очень 
ждем, когда построится аквапарк на Русском острове. 
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дорогие жители и гости владивостока!
от имени депутатов думы города поздравляю 
вас с днем основания владивостока!

Город, образованный как военный пост в 1860 
году на тихоокеанских рубежах России, был назван 
с глубоким смыслом: «владеть Востоком». Потре-
бовалось приложить колоссальные усилия, чтобы 
обустроить на неосвоенных берегах бухты Золо-
той Рог город-порт. Благодаря трудовому вкладу 
многих поколений жителей, при поддержке феде-
рального центра замысел первопоселенцев удалось 
воплотить в жизнь. За прошедшие 165 лет Владиво-
сток стал крупным административным, экономическим, 
научно-образовательным и культурным центром, столицей 
Дальневосточного федерального округа.

Судьбу города сегодня во многом определяет объявленный президентом России 
Владимиром Владимировичем Путиным и поддержанный губернатором Приморско-
го края Олегом Николаевичем Кожемяко «курс на Восток».

Убежден, процесс по формированию архитектуры многополярного мира позволит 
в полной мере раскрыть геополитический потенциал Владивостока – стратегическо-
го оплота российского государства на Дальнем Востоке, акцентировав его особый 
статус востребованной площадки для международного сотрудничества со страна-
ми БРИКС, Азиатско-Тихоокеанского региона по укреплению экономических связей.

Со своей стороны депутатский корпус Думы Владивостока содействует совершен-
ствованию правовой базы, необходимой для реализации преференций, получаемых 
городом. Благодаря федеральной и региональной поддержке в текущем году расход-
ная часть городского бюджета достигла своего исторического максимума – порядка 
36 млрд рублей, что открывает возможности для осуществления мероприятий ма-
стер-плана, федеральных, краевых и муниципальных проектов и программ, сделав 
наш город современной агломерацией, благоустроенной, гостеприимной для тури-
стов, с комфортной городской средой, общественными пространствами, развитым 
сервисом, модернизированной транспортной инфраструктурой.

Особое внимание уделяется во Владивостоке – городе воинской славы – сохра-
нению исторической памяти, поддержке ветеранов Великой Отечественной войны, 
участников специальной военной операции и их семей. Пусть подвиг поколения по-
бедителей станет достойным примером истинного патриотизма для нашей молодежи!

Но главная ценность Владивостока – это его жители, трудовые коллективы, каж-
дое поколение которых внесло значимый вклад в развитие нашего города. 

В честь 165-летнего юбилея города желаю всем владивостокцам успехов в осу-
ществлении перспективных начинаний на благо Владивостока, уверенности в своих 
силах, крепкого здоровья и праздничного настроения!

Владивостоку – устойчивого роста, динамично развивающейся экономики, ста-
бильности, всегда оставаться для жителей любимым городом, а для гостей – местом, 
где безопасно и легко дышится, куда всегда хочется возвращаться!

Председатель Думы города Владивостока А. П. Брик

дорогие земляки!  
от имени депутатов Законодательного 
собрания приморского края 
поздравляю вас 
со 165-летием владивостока!

Наш любимый город заслуженно на-
зывают воротами в Азиатско-Тихооке-
анский регион. Основанный в 1860 году, 
Владивосток прошел путь от военного 
поста до современной столицы Дальнего 
Востока, гордого центра науки, культуры и 
экономики России.

Сегодня Владивосток – это символ патри-
отизма, свободы духа и творческого потенциала 
живущих здесь людей. Он объединяет представителей разных народов и 
конфессий, живущих в атмосфере уважения и согласия. Любовь к своему 
дому, семье и традициям остается главным ориентиром каждого жителя 
дальневосточной столицы.

Особое спасибо ветеранам, старейшим жителям, почетным гражданам 
Владивостока – за ваш огромный вклад в становление и развитие города. 
И с особой гордостью мы благодарим сегодня владивостокцев, которые 
с оружием в руках защищают наше Отечество в зоне проведения специ-
альной военной операции.

Владивосток достоин самого лучшего будущего. И я абсолютно уве-
рен, что вместе бы сделаем его еще лучше! Желаю нашему прекрасному 
городу дальнейшего роста, благополучия и процветания! Пусть каждый 
его житель ощущает счастье жить именно здесь, видеть успехи родного 
Владивостока и радоваться новым достижениям. 

Искренне желаю вам, дорогие земляки, крепкого здоровья, радости, 
счастья и благополучия в ваших семьях. Пусть в вашем доме всегда бу-
дут тепло и покой, а сердца наполняются любовью к любимому городу!

Председатель Законодательного собрания Приморского края  
А. А. Волошко

дорогие мои земляки, уважаемые владивостокцы! 
Жители самого лучшего города на свете!

Да, я в этом уверена. Я люблю Владивосток всей ду-
шой, всем сердцем – таким, какой он есть: с сопками 
и морем, с ветрами и туманами, с жарой и дождя-
ми… Город – форпост России в АТР, город – страж, 
город – моряк, город молодых и дерзких, город 
убеленных сединами и умудренных опытом, город, 
у которого впереди – великое будущее!

165 лет для истории – сущий пустяк. Но для на-
шего города – это огромные этапы развития! Всего 
165 лет – и из маленького поста на берегу бухты Золо-
той Рог вырос мегаполис – с величественными мостами, 
огромным федеральным университетом, научными центра-
ми, культурными комплексами, которым позавидует любой крупный город. И все это 
возникло не само собой. Ведь город – это его люди. В каждом здании Владивостока, 
в каждой опоре мостов – труд сотен тысяч людей. 

Я люблю Владивосток потому, что это город удивительных людей. Чутких, до-
брых, отзывчивых, настоящих патриотов. Эти люди плетут маскировочные сети и 
вяжут носки для наших бойцов на СВО, шьют для них спецобмундирование, соби-
рают посылки с гуманитарным грузом и в каждую – вкладывают открытки и письма 
с добрыми словами для тех, кто далеко, за тысячи километров от Владивостока, не 
щадит себя, сражаясь и за наше мирное небо. Спасибо вам за вашу душу, владиво-
стокцы! Вы – лучшие! 

Вы заметили, как изменился Владивосток за последние несколько лет? Сколько 
парков появилось, скверов, набережных, как много внимания стало уделяться ком-
форту и безопасности его жителей? Как много федеральных проектов воплощается 
в жизнь именно во Владивостоке, как пристально следит за его развитием глава го-
сударства – президент России Владимир Путин? На Владивосток обращено особое 
внимание – и, повторюсь, у города великое будущее!

Дорогие мои земляки! Поздравим себя и наш город, столицу ДФО, с днем рожде-
ния, со 165-летием! Пусть всегда над Владивостоком будет мирное небо! Развивайся, 
город, смело и уверенно иди в будущее! Хорошей, становись еще прекраснее! Мы 
воплотим в жизнь все планы и задумки, мы сделаем тебя – без сомнений – лучшим 
городом земли! С праздником!

Председатель Совета почетных граждан Владивостока  
и Совета почетных граждан Приморского края С. С. Морозова

поздраВления от жителей города

София, 19 лет, студентка: 
Я живу во Владивостоке с рождения. Каждый год я развиваюсь вместе с 

ним. В день рождения нашего города я хочу пожелать ему, чтобы он оста-
вался таким же родным, ярким и красивым. Владивосток, с днем рождения!

алиса, 22 года, инструктор по йоге: 
Дорогой Владивосток! От всей души поздравляю тебя с Днем города! 

Пусть этот праздник напомнит нам о твоей уникальной природе, силе и 
гармонии. В твоей жизни важен баланс и внутреннее спокойствие.

елизавета, 44 года, аналитик: 
Поздравляю свой любимый город с днем рождения! Я живу здесь прак-

тически всю жизнь и знаю его как город молодости, драйва, контраста и 
невероятной энергии. Хочу, чтобы город и дальше развивался как источ-
ник инноваций, туристический центр и просто хорошее место для жизни!

виктория, 23 года, руководитель салона красоты: 
Любимый Владивосток, с днем рождения! Спасибо за то, что с каждым 

годом ты становишься не только красивее, но и даришь вдохновение всей 
индустрии красоты! Пусть твои улицы сияют, а салоны задают новые 
тренды!

лариса, 71 год, пенсионер: 
Желаю нашему городу процветания, чтобы был чистый и ухоженный. 

И чтобы все наши жители радовались. У нас в городе все хорошо, все заас-
фальтировано, площадочки есть. 

евгения, 26 лет, переводчик-китаист: 
Я хочу поздравить свой любимый город Владивосток с днем рождения. 

И желаю, чтобы было меньше туч над нашим городом, меньше пробок и 
больше счастливых людей. Ну и чтобы ипотечная ставка не была такой 
высокой.

валерий, 47 лет, сотрудник рЖд: 
Желаю жителям нашего города доброты, теплоты и доброжелатель-

ности во всем. Остальное все есть, дороги строятся, жилые комплексы 
строятся, люди довольны.

виктор, 40 лет, врач: 
Я хочу пожелать всем жителям нашего города здоровья. И душевного, и 

физического, и ментального, и психического, чтобы все, что в жизни про-
исходило, было во благо. Как бы там ни получалось, как бы сложно, трудно 
бы ни было, какие бы времена ни были, желаю всем здоровья от всей души!

михаил, 38 лет, инкассатор: 
Поздравляю Владивосток с Днем города! Желаю, чтобы стало больше 

тротуаров для пешеходов, бегунов и велосипедистов, чтобы сделали боль-
ше парковочных мест и зеленых объектов для прогулок с детьми. Живи и 
развивайся, мой новый город!
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Городское хозяйство

строим, чиним, обновляем
как преобразился владивосток за прошедший год 
и что в планах у городских служб
во владивостоке стремительно развивается 
городская среда, превращая его в комфортный 
и современный город для жизни. Здесь 
строятся и ремонтируются дороги, запускаются 
новые маршруты и обновляется общественный 
транспорт. для сохранения привлекательного 
облика ежегодно реставрируют здания и 
памятники, благоустраивают и озеленяют 
общественные пространства. 

Юбилей города – хороший по-
вод подвести итоги и заглянуть 
вперед. О том, какие проекты уда-
лось реализовать и что ждет город 
в ближайшем будущем, читайте в 
материале «В».

дороги, аСфальт  
и перСпектиВы

За прошедший год во Владиво-
стоке было отремонтировано бо-
лее 50 дорожных участков. Среди 
них дороги на улицах Никифорова, 
Сафонова, Героев Хасана, Комсо-
мольской, Иманской, Авроровской, 
Адмирала Юмашева. На Патрокле 
завершили первый этап ремонта, 
а на острове Русский продолжают 
строить новые дороги. Кроме капи-
тального ремонта, городские служ-
бы залатали 163 тысячи кв. м до-
рожного полотна, убрали опасные 
ямы, сделав проезды безопаснее.

В этом году город продолжит 
улучшать дорожную сеть. Плани-
руется завершить работы на пере-
крестке Русская – проспект 100-ле-
тия Владивостока и участок в Сне-
говой Пади. Жители Зеленого Угла 
наконец получат новую дорогу, ко-
торую сдадут в эксплуатацию. Так-

же запланирован ремонт на улицах 
Жигура и Стрелочной. Отдельное 
внимание уделят острову Русский, 
где продолжится укладка асфальта.

Одним из важных объектов 
является дорога на Зеленом Углу. 
Глава Владивостока Константин 
Шестаков неоднократно отмечал 
важность этого участка для города. 
Новая дорога свяжет микрорайон 
и объездную трассу. Это даст жите-
лям возможность альтернативно-
го выезда.

Как сообщают в администра-
ции города, работы планируется 

завершить до конца ноября. Снача-
ла здесь появится новый асфальт, а 
уже в ноябре установят дорожные 
знаки и светофоры, сделают раз-
метку и ограждения.

На сегодняшний день уже идет 
строительство и ремонт дорог на 
перекрестке Русская – 100-летия, 
улицах Жигура и Стрелочной, а так-
же в районе Патрокла. 

рейСы и маршруты
Владивосток продолжает об-

новлять городской общественный 
транспорт. Только за последний 
год на маршруты вышли 21 новый 
автобус и 20 современных трол-
лейбусов. 

30 мая начал работу новый 
троллейбусный маршрут № 4 «Ул. 
Адмирала Смирнова – Фуникулер», 
который был запущен по поруче-
нию главы города в ответ на об-
ращения жителей Снеговой Пади.

«У нас большие планы по раз-
витию троллейбусного движения 
в городе, мы постараемся сделать 
так, чтобы некоторые маршруты, 

которые были ранее востребованы, 
были возобновлены. Новые совре-
менные троллейбусы должны рабо-
тать на благо города и его жителей», 
– отметил Константин Шестаков.

Значительным дополнением 
стали 30 автобусов, поступивших 
по лизингу (договор долгосрочной 
аренды с последующим правом вы-
купа – прим. ред.) уже в текущем го-
ду. С 1 мая во Владивостоке начали 
работать новые автобусы произ-
водства белорусского завода МАЗ. 
Они оснащены технологией без-
наличной оплаты, видеонаблюде-
нием и кондиционерами. Для пас-
сажиров предусмотрена зарядка 
смартфонов, а водители получили 
информативные медиапанели. До-
полнительная безопасность обе-
спечивается системой мониторин-
га внимания, которая отслеживает 
поведение водителя, определяет 
признаки усталости или невнима-
тельности и предупреждает о них.

Как ранее отмечал Константин 
Шестаков, всего во Владивостоке за 
неполных 4 года обновили 351 еди-
ницу общественного транспорта.

Следующая 
оСтаноВка…

Вместе с общественным транс-
портом во Владивостоке обновля-
ют остановочные павильоны: ре-
монтируют сломанные лавки, боко-
вушки и крыши. Уже отремонтиро-
ваны остановки «Перинатальный 
центр», «Адмиральская», «Катер-
ная», «Причальная», «Поликлиника 
№ 9», «Окатовая» и «Харьковская».

С начала года дорожная служба 
города провела ремонт остановоч-
ных павильонов на «Парке Победы», 
«Фабрике Заря», «Галактике», «Кол-

ледже ВГУЭС», «Бухте Тихой», «До-
бровольского» и «Второй Речке». Но-
вые павильоны появились на оста-
новках «Больница ДВНЦ», «Мельза-
вод», «Чкалова», «Поликлиника № 5», 
«Баляева» и «Военное шоссе».

Администрация планирует не 
только ремонтировать существу-
ющие остановки, но и установить 
16 новых павильонов до конца 
октября. Они появятся на оста-
новках «ЖК “Остров” (о. Русский)»  
(в сторону моста через пролив 
Босфор Восточный), «Пожарная 
академия» (о. Русский, обе сторо-
ны), «Мини-ТЭЦ – Центральная»  
(в сторону Приморского океанари-
ума), «Овощебаза» (в районе Ени-
сейской, 11), «Днепровская» (со сто-
роны Днепровской, 47б), «ТОВВМУ» 
(Днепровская, 41), «Молодежная» 
(проспект 100-летия Владивостока, 
26 в сторону Снеговой), «Трудовая» 
(50 лет ВЛКСМ, 28), «Седанка» (в обе 
стороны), «Санаторий “Амурский 
залив”» (в обе стороны), «Санатор-
ная» (в обе стороны), «Администра-
тивная» (Калинина, 116).

и СВетло, и тепло
Улицы и районы города стано-

вятся светлее с каждым годом, а в 
домах горожан – стабильно теплее. 

В 2024 году заменили светиль-
ники на подпорных стенах в рай-
онах Светланской («Гайдамак») и 
Магнитогорской. Также на улицах 
Гоголя, Верхнепортовой и Калини-
на заменили 2200 светильников и 
установили 150 современных све-
тодиодных ламп.

Был проведен ремонт осве-
щения на оживленных улицах, 
включая Семеновскую, Сухано-
ва и Уборевича, что значительно 
улучшило видимость в этих райо-
нах в темное время суток. Специ-
алисты устранили повреждения 
кабельных линий на улице Шиш-
кина и Леопардовой набережной, 
восстановив 2600 метров линий 
электросетей.

комментарий

Константин 
ШеСтаКов,  

глава Владивостока:

– У нас большие планы по 
развитию троллейбусного 
движения в городе, мы поста-
раемся сделать так, чтобы 
некоторые маршруты, кото-
рые были ранее востребованы, 
были возобновлены. Новые со-
временные троллейбусы долж-
ны работать на благо города 
и его жителей.

ВладиВоСток В цифрах

15
запланировано 
обновление

20
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Особое внимание уделили но-
вым участкам. Так, освещение по-
явилось на улицах Фастовской 
(12 светильников), Свердлова  
(18 светильников) и Басаргина 
(7 светильников).

Всего за 2024 год устранили 
700 повреждений на сетях элек-
троснабжения МУПВ «ВПЭС». Как 
отмечал глава Владивостока Кон-
стантин Шестаков, ремонт тепло-
вых и электрических сетей сни-
зили аварийность более чем на  
0 % по сравнению с предыдущим 
зимним сезоном. За прошлый год 
заменили 46 км труб, а всего за  
3 года – свыше 110 км сетей. 

В этом году во Владивостоке 
пройдут масштабные работы по 
обновлению коммунальных се-
тей. По всему городу обновят 
12 км тепловых сетей, а на ули-
це Днепровской заменят более 
4,5 км электросетей. 

Обновление коснется и ос-
вещения. В планах – заменить 
1200 уличных фонарей на совре-
менные светодиодные и устано-
вить 250 новых опор уличного 
освещения – столбов, на которые 
крепятся светильники. Особое 
внимание уделят надежности – 
появятся резервные источники 
питания на случай аварий, а ум-
ные сети помогут лучше распре-
делять электроэнергию и улучшат 
качество услуг для жителей. 

В этом сезоне сотрудники МУПВ 
«ВПЭС» уже начали работы на коль-
це Третьей Рабочей (Красного Зна-
мени, 114), где вырыта огорожен-
ная траншея вдоль подпорной 
стены. Всего планируется ремонт 
более 8 километров теплотрасс 
на Народном проспекте (дома 
11, 15, 17, 19), Тобольской (10–31) 
и Шилкинской (4–21).

В Первомайском районе капи-
тальный ремонт затронет участ-
ки на Борисенко (94–96) и Са-
халинской (36–38) протяженно-
стью 528 м, а также на Борисенко  
(92–72–76) и Сахалинской (32) – 
776 м. Около 200 м теплосетей 
заменят на Луговой (33–35), что 
особенно важно для местных жи-
телей, поскольку в этом районе 
расположена школа.

На Уткинской (3, 5) и Светлан-
ской (165) полностью заменят ка-
меры и задвижки, а на Мордовцева 
уже досрочно завершили ремонт 
470 м теплотрасс и замену 180 м 
электрических линий. 

С каждым годом 
зеленее

Каждый год в городе благо-

устраивают и озеленяют террито-
рию, создавая комфортную среду 
для жизни и отдыха. За 2024 год 
МКУ «Зеленый Владивосток» выса-
дило 266 344 однолетних цветов, 
украсивших клумбы общей пло-
щадью 7 517,81 кв. м. Помимо яр-
ких сезонных растений, в городе 
появилось 4912 многолетников, 
среди которых шалфей дубравный, 
бадан, ирисы, декоративный лук, 
котовник, очиток и другие устойчи-
вые к местному климату культуры. 
Площадь таких цветников превы-
сила 600 кв. м.

Традиционно основные места 
высадки цветов остаются неизмен-
ными, но каждый год появляются и 
новые точки озеленения. Цветник 
в виде 12 объемных звезд из саль-
вии и цинерарии украсил проспект 
Красного Знамени (39–43). А на про-
спекте 100-летия Владивостока (в 
районе «Молодежной») создали 
клумбу в форме числа 80 – в честь 
юбилея Великой Победы.

В 2025 году планируется про-
должить эту работу: на улицах горо-
да высадят 260 тысяч однолетников 
и 5 тысяч многолетних растений, 
сохраняя и расширяя цветочное 
разнообразие.

Помимо цветников, в 2024 
году во Владивостоке было вы-
сажено 5 218 кустарников, 1 239 
деревьев и 20 лиан, а также пере-
сажено 1 215 растений в рамках 
оптимизации зеленых зон. В 2025 
году масштабы посадок увеличат-
ся: планируется высадить более 
10 тысяч кустарников и 1,5 тысячи 
деревьев, что улучшит экологию и 
внешний облик города.

Особое внимание уделяется и 
весеннему озеленению. В прошлом 
году высадили 41 тысячу тюльпа-
нов, и в 2025-м их количество оста-
нется на том же уровне, создавая 
яркие акценты в городском ланд-
шафте после зимы.

архитектурное 
наСледие

Администрация Владивостока 
сообщила о завершении работ по 
обновлению фасадов зданий по 
адресам: Светланская, 5, 39, 39в, 
59, Океанский проспект, 12 и Семе-
новская, 10. 

Особое внимание уделено ре-
ставрации Дома Демби на Океан-
ском проспекте – памятника архи-
тектуры в стиле модерн 1907–1908 
годов постройки, где сейчас распо-
лагается Центр современного ис-
кусства «Артэтаж». Здесь отремон-
тировали фасад и кровлю, а также 

комментарий

Константин 
ШеСтаКов,  

глава Владивостока:

– Ремонт и реконструк-
ция зданий в историческом 
центре города – важный эле-
мент работы по улучшению 
внешнего облика Владивосто-
ка и повышению его туристи-
ческой привлекательности. В 
мастер-плане города особое 
внимание уделено центру: со-
хранению и восстановлению 
знаковых мест, исторических 
объектов, в целом повышению 
качества городской среды. Ра-
бота будет продолжена.

школа, фок 
и детСкий Сад

В 2024 году отремонтиро-
вали 4 школы, в том числе ли-
цей «Буревестник», закрытый с 
2019 года. Обучение в нем нача-
лось в ноябре 2024 года. Был пол-
ностью отремонтирован «Центрин-
форм» на Магнитогорской. 

В школе № 73 в этом году рекон-
струируют фасад, кровлю, спортив-
ный зал и пищеблок. Уже начат де-
монтаж кухонной зоны, скоро при-
ступят к покраске фасада, а позднее 
заменят старую кровлю. В спортив-
ном зале обновят освещение, ото-
пление, стены, потолок и наполь-
ное покрытие.

В школе № 67 приведут в по-
рядок крыльцо, кровлю, актовый 
зал, санузлы и пищеблок. Работы 
уже начались: в актовом зале идет 
ремонт, в санузлах полностью за-
менят сантехнику, освещение и ка-
фель. Также начат ремонт пищебло-
ка и кровли.

Школа № 7 на Енисейской то-
же ждет обновлений. В этом году 
капитально отремонтируют спор-
тивный зал. По федеральной про-
грамме «Модернизация школь-
ных систем образования» закупят 
новое оборудование для занятий 
физкультурой. 

«В случае с образовательны-
ми учреждениями подходы вез-
де одинаковые, работы проводим 
комплексно. В каких-то случаях на 
это требуется не один год, и мы 
разбиваем ремонт на несколько 
этапов. Примером может служить 
школа № 7, столовую отремонти-
ровали в прошлом году, тогда же 
сделали спортивные площадки. А 
в этом году закупили мебель для 
обновленной столовой, а также 
ремонтируем спортзал», – отме-
тил Константин Шестаков.

Всего в текущем году капиталь-
но отремонтируют 15 образова-

тельных учреждений – 12 школ и 
3 детских сада. Также отмечается 
высокая востребованность дет-
ских садов на Патрокле. В планах 
– выкупить детский сад на 90 мест. 
В ближайшее время завершатся 
работы в детском саду на Посты-
шева. Ранее ремонт стартовал в 
детских садах № 8 и 24, в двух кор-
пусах центра образования «Вектор» 
на улицах Пацаева и Космонавтов. 
На данный момент работы ведутся 
в школах № 28, 35, 59, 70.

За последние годы в городе от-
крыли три новых физкультурно-оз-
доровительных комплекса (ФОК), 
которые работают рядом со школа-
ми № 56, 70 и 78. Среди них ФОК на 
Ватутина, в котором есть площад-
ки для занятий различными вида-
ми спорта. В первой половине дня 
будет проходить физкультура для 
школьников, а во второй – работать 
спортивные секции.

«Также планируем проводить 
здесь большие спортивные меро-
приятия. Объект построен с упо-
ром на командные виды спорта: 
волейбол, футбол, баскетбол, ганд-
бол. Предусмотрены помещения и 
для интеллектуальных игр, таких 
как шамхматы, го и другие», – от-
метил Константин Шестаков.

В этом году во Владивостоке 
началось строительство модуль-
ного физкультурно-оздорови-
тельного комплекса на стадионе 
«Строитель». Новый ФОК станет 
круглогодичной площадкой для 
занятий спортом. В нем разместит-
ся игровой зал площадью 740 кв. м 
и городской центр тестирования 
нормативов ГТО.

Дмитрий ДОРОХОВ
Фото администрации города, 

Максима ДОЛБНИНА, Евгении КУБКО

мание уделено центру: сохранению 
и восстановлению знаковых мест, 
исторических объектов, в целом 
повышению качества городской 
среды. Работа будет продолжена», 
– отметил глава Владивостока Кон-
стантин Шестаков.

На 2025 год запланировано 
обновление 20 жилых домов, 
признанных объектами культур-
ного наследия. Сейчас подряд-
чики работают на Светланской, 
7, Новоивановской, 3, Луговой, 
21 и по другим адресам. Помимо 
фасадов и кровель, обновляют-
ся инженерные коммуникации и 
благоустраиваются прилегающие 
территории.

восстановили исторические деко-
ративные элементы.

Также в этом году завершена ре-
ставрация фасада и ремонт кровли 
главного здания Тихоокеанского 
высшего военно-морского учили-
ща имени С. О. Макарова. В ходе 
работ отремонтировали около 
600 кв. м площади здания.

«Ремонт и реконструкция зда-
ний в историческом центре горо-
да – важный элемент работы по 
улучшению внешнего облика Вла-
дивостока и повышению его тури-
стической привлекательности. В 
мастер-плане города особое вни-
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Благоустройство парков и скверов
За 2024 год во владивостоке было обустроено 8 парков и скверов. 
в 2025 году продолжаются работы по обновлению 6 общественных пространств

возможность убежать от шума и суеты появляется благодаря 
проектам по благоустройству, среди которых: «Жилье и 
городская среда», «1000 дворов» и «инфраструктура для 
жизни». именно они позволяют как создать совершенно 
новые, так и улучшить старые парки и скверы города

ежегодно во владивостоке появляется около 
10 общественных пространств. невероятные 
пейзажи, прогулочные зоны, ухоженные 
растения – то, за что горожане любят парки и 
скверы дальневосточной столицы. 

Возможность убежать от шу-
ма и суеты появляется благода-
ря проектам по благоустройству, 
среди которых: «Жилье и город-
ская среда», «1000 дворов» и «Ин-
фраструктура для жизни». Имен-
но они позволяют как создать со-
вершенно новые, так и улучшить 
старые парки и скверы города.

В честь 165-летия Владиво-
стока газета «В» решила вспом-
нить, какие парки и скверы бы-
ли благоустроены за последний 
год, а также рассказать об обще-
ственных пространствах, с ко-
торыми горожанам предстоит 
познакомиться в ближайшем 
будущем. 

«Благоустройство, озелене-
ние – вот через что можно про-
явить любовь к городу. Вклады-
вать в инфраструктуру обяза-
тельно нужно. И радует, что за 
последние два с половиной го-
да число компаний, желающих 
заниматься созданием новых 
благоустроенных мест в городе, 
становится все больше», – ска-
зал Константин Шестаков, глава 
города Владивостока.

аллеи, качели  
и зоны отдыха

Д л я  В л а д и в о с то к а  2 0 2 4 
год завершился появлением 

8 новых общественных про-
с тр а н с тв .  Б л а гоус тр о й с тв о 
было реализовано благодаря 
трем проектам и программам, 
а также за счет представителей 
бизнес-сообщества. 

В рамках федеральной про-
граммы «Формирование ком-
фортной городской среды» на-
ционального проекта «Жилье и 
городская среда» в районе Жи-
гура, 2–6 появилось современ-
ное общественное простран-
ство с дорожками, лавочками, 
качелями и озеленением. До 
благоустройства там находил-
ся заброшенный пустырь. 

Б лагодаря фе дера льной 
программе Владивосток обза-
велся парком на ул. Ватутина, 
26. В ходе благоустройства ос-
новной акцент был сделан на 
создании удобного пешеход-
ного маршрута, ведь терри-
тория связывает две школы и 
автобусную остановку. В итоге 
получилось уютное обществен-
ное пространство с озеленени-
ем и малыми архитектурными 
формами, которое уже полго-
да пользуется популярностью 
у горожан.

Природный парк на Кирова, 
116 – еще одно общественное 
пространство, появившееся 

за счет программы «Формиро-
вание комфортной городской 
среды». На месте заброшенно-
го оврага возникли комфорт-
н ы е  п е ш еход н ы е  до р ож к и , 
видовые площадки, неболь-
шие мосты и зоны отдыха. В 
парке теперь можно не только 

полюбоваться природой, но 
и перейти на другую сторону 
оврага по кратчайшему и ком-
фортному пути.

«Хочется сказать большое 
человеческое спасибо нашей 
администрации. Город расцве-
тает на глазах, в нем появляют-

ся замечательные уголки при-
роды. Здорово, что есть места, 
где можно отдохнуть от бегот-
ни и суматохи», – сказала Лю-
бовь Тимофеева, жительница 
Владивостока.

В рамках регионального 
проекта «1000 дворов» за 2024 

Зона отдыха с качелями и шахматными столами рядом с домом № 2  
на улице Жигура.  Фото Анастасии КОТЛЯРОВОЙ

Продолжается строительство нового сквера около школы №14  
на ул. Невельского. Фото Инессы ИМИНОВОЙ

Природный парк с небольшими мостами и видовыми дорожками на ул. 
Кирова, 116. Фото Алексея ВОРОНИНА

Уютный парк с озеленением и малыми архитектурными формами  
на ул. Ватутина, 26. Фото Максима ДОЛБНИНА

Туманная аллея с необычными дорожками и качелями на Патрокле. Фото Анастасии КОТЛЯРОВОЙ

Для любителей шахмат в сквере на ул. Жигура, 2 поставили 
оборудованные столы. Фото Анастасии КОТЛЯРОВОЙ

Пешеходная зона, детские площадки и амфитеатр на ул. Тобольская, 10. 
Фото Инессы ИМИНОВОЙ



Среда, 4 июня 2025 года 7        Еще больше актуальных новостей 
читайте, пройдя по QR-коду

Городское хозяйство

на сегодняшний день во владивостоке продолжаются работы 
по благоустройству 6 парков и скверов. кроме того, были 
подведены итоги онлайн-голосования за территории, которые 
будут благоустроены в 2026 году в рамках национального 
проекта «инфраструктура для жизни»

комментарий

Константин 
ШеСтаКов,  
глава города 

Владивостока:

– Благоустройство, озе-
ленение – вот через что мож-
но проявить любовь к городу. 
Вкладывать в инфраструк-
туру обязательно нужно. И 
радует, что за последние два 
с половиной года число ком-
паний, желающих заниматься 
созданием новых благоустро-
енных мест в городе, стано-
вится все больше.кСтати

Во Владивостоке заверши-
лось онлайн-голосование за 
территории, которые будут 
благоустроены в 2026 году в 
рамках национального проек-
та «Инфраструктура для жиз-
ни». Свой выбор сделали более 
80 тысяч горожан. В перечень 
рейтингового голосования 
вошли десять объектов Вла-
дивостока, а в тройку лидеров 
– аллея на Кирова, 5–9 с 18 642 
голосами, ландшафтно-пар-
ковая зона ДВФУ, набравшая  
13 382 голоса, и Ивановская, 
3–19, за которую проголосо-
вали 11 077 горожан. Именно 
эти территории будут бла-
гоустроены в следующем году.

год были благоустроены две 
зоны отдыха. Первой из них 
стала общественная террито-
рия в районе Тобольской, 10. 
На месте заброшенного тран-
з и т н о го  с к в е р а  п о я в и л а с ь 
комфортная пешеходная зона, 
лавочки, качели, детские пло-
щадки, амфитеатр, освещение 
и видеонаблюдение.

Аллея Космонавтов на ул. 
Сахалинской – второй объект, 
который благоустроили благо-
даря региональному проекту. 
Ключевой акцент был сделан 
на создании единого пешеход-
ного пространства, по кото-
рому местные жители смогут 
комфортно и безопасно пере-
двигаться.

«Аллея находится вблизи 
школ и жилых домов и пользу-
ется достаточно высоким спро-
сом среди местных жителей. 
Поэтому для нас было важным 
сделать ее привлекательной 
не только для транзитного ис-
пользования, но и для отдыха», 

– рассказала Анастасия Лакида, 
заместитель директора МКУ 
«Зеленый Владивосток».

Одним из самых запомина-
ющихся итогов 2024 года стало 
обустройство Туманной аллеи 
на Патрокле. Раньше в райо-
не ул. Архангельской был пу-
стырь, который никак не ис-
пользовался. За небольшой 
период времени запустелое 
пространство преобразилось 
до неузнаваемости: появились 
необычные пешеходные до-
рожки, урны и качели. Также 
специалисты выполнили озе-
ленительные работы. Работы 
были проведены в рамках про-
граммы инициативного бюдже-
тирования «Твой проект». 

Благодаря данной програм-
ме рядом с домом № 2 на ул. 
Жигура появился уютный сквер 
с шахматными столами и каче-
лями. Чуть позже этот объект 
объединился с ранее упомяну-
тым современным обществен-
ным пространством – в ито-
ге местные жители получили 
один большой сквер.

«Твой проект» благоустроил 
и сквер около дома № 47 на На-
родном проспекте. Раньше на 
территории отсутствовал тро-
туар, поэтому пешеходы про-
ходили по скверу через камни 
и грязь. Благодаря программе 
лужи и ямы сменились на ком-
фортные пешеходные дорож-
ки, появились скамейки и ос-
вещение. 

Большой вк лад в  благо-
устройство Владивостока вно-
сят и представители бизнес-
сообщества. Вместо хаотичной 
парковки рядом со Светлан-
ской, 22 теперь есть новый уют-
ный сквер, где появились пе-
шеходные дорожки, лавочки и 
урны, а также было проведено 
освещение и высажено 800 де-
ревьев и кустарников. Работы 

по его благоустройству прове-
ла группа компаний «Самолет». 

«Родной город преобража-
ется, это не может не радовать. 
Где качели поставят, где дере-
вья посадят, где сквер сделают 
– замечательно ведь. Владиво-
сток, как хорошее вино, с года-
ми становится только лучше», 
– отметила Инесса Федорова, 
жительница Владивостока. 

работа кипит
На сегодняшний день во 

Владивостоке по тем же про-
граммам продолжается благо-
устройство 6 парков и скве-
ров. Кроме того, были подведе-
ны итоги онлайн-голосования 
за территории, которые будут 
благоустроены в 2026 году в 
рамках национального проекта 
«Инфраструктура для жизни».

Так, в рамках федеральной 
программы «Формирование 
комфортной городской среды» 
реконструируется сквер имени 
Кутузова на улице Русской, 41. 
Основная задача благоустрой-
ства – сохранить существую-
щую природную часть, создав 
здесь спокойное, безопасное и 
комфортное пространство. На 
территории сквера уже видны 
изменения: появились бетон-
ные дорожки, смонтированы 
новые лестничные марши, бла-
гоустраивается детская игровая 
зона, устанавливаются малые 
архитектурные формы. Совсем 
скоро жители и гости микро-
района смогут оценить преоб-
ражение этой территории.

В сквере на улице Некра-
совской сейчас идут земляные 
работы. Общественная терри-
тория чаще всего использова-
лась в качестве транзита. Бла-
годаря федеральной програм-
ме специалисты обустроят в 
сквере пешеходные дорожки, 
установят качели и оформят 
сухой ручей с композициями 
из валунов и зеленых насаж-
дений.

«В скверах на Русской и Не-
красовской всегда можно на-
блюдать оживленный поток 
людей: гуляющих с друзьями, 
детьми или собаками, на про-
бежке или просто идущих по 
делам. Поэтому для нас важно 
создать удобные и современ-
ные пространства, сохраняя 
существующую природу», – от-
метили в учреждении «Зеле-
ный Владивосток».

Кроме того, в рамках на-
ционального проекта «Инфра-
структура для жизни» начались 
работы по благоустройству 
общественной территории в 
районе Борисенко, 102. Уже в 
этом году здесь появятся но-
вое место для отдыха, пеше-
ходные дорожки и качели, а 
также добавится озеленение. 
Общественное пространство 
находится вблизи Приморско-
го колледжа энергетики, что 
делает его значимым для сту-
дентов и местных жителей. 

«Я очень рад, что возле кол-
леджа появится место, куда 
можно будет прийти после не-
простого учебного дня и про-

ветрить голову, погулять с дру-
зьями», – рассказал Артем На-
заренко, студент Приморского 
колледжа энергетики. 

Продолжается строитель-
ство нового сквера на улице 
Невельского. Раньше около 
школы № 14 был заброшен-
ный пустырь с незаконными 
гаражами. На данный момент 
в сквере уже появились пе-
шеходные дорожки с лестни-
цами,  проезды и парковка. 
Сейчас идет создание зон от-
дыха. Компания, инвестиро-
вавшая проект, поставила се-
бе важную задачу – создать 
безопасное пространство для 
прогулок.

В конце 2024 года старто-
вала реконструкция Минного 
городка. Строительные работы 
пройдут в два этапа. До конца 
2025 года планируется сделать 
и сдавать в аренду аттракци-
оны, фуд-корт, многофункцио-
нальный комплекс, здание ло-
дочной станции и двухуровне-
вую парковку.

Также в этом году планиру-
ется завершение строитель-
ства сквера Приморских кон-
дитеров на ул. Алеутской. Там 
уже была открыта транзитная 
зона и завершены основные 
бетонные работы.

Ольга ВОРОТНЯК
Фото Алексея ВОРОНИНА, Максима 

ДОЛБНИНА, Анастасии КОТЛЯРОВОЙ, 
Инессы ИМИНОВОЙ

Новый сквер около дома № 47 на Народном проспекте. Фото Алексея ВОРОНИНА

Работы по благоустройству идут в сквере на ул. Некрасовской.  
Фото Алексея ВОРОНИНА

Реконструкция сквера имени Кутузова на ул. Русской, 41.  
Фото Алексея ВОРОНИНА

Современное общественное пространство с качелями и дорожками  
в районе ул. Жигура, 2–6. Фото Алексея ВОРОНИНА

Обновленная аллея Космонавтов на ул. Сахалинской. Фото Алексея ВОРОНИНА
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на главной сцене 
центральной площади 
владивостока было 
шумно весь день. 
Конкурсы с призами, 
песни, интерактивы от 
ведущих – лишь малая 
часть концертной 
программы. С 
торжественной речью к 
молодежи обратились 
глава владивостока 
Константин Шестаков и 
губернатор приморского 
края олег Кожемяко. 

Знай, гордись, люби, приумножай

на центральной площади владивостока прошел день молодежи.  
в праздничных мероприятиях приняли участие более 50 тысяч человек

бы в этот день вы прочувствовали, что мы 
стараемся сделать максимум для того, что-
бы ваши творческие, спортивные, пред-
принимательские, научные инициативы 
легко реализовались в любимом Вла-
дивостоке. В самом лучше городе у 
моря», – сказал Константин Шеста-
ков, глава города Владивостока.

мы из приморья
Концертно-развлекательная 

программа Дня молодежи на-
чалась в 14:00 и продлилась 

до позднего вечера. Несмотря на 
знойную погоду, около главной 
сцены собралась внушительная 
толпа – гости мероприятия прини-
мали участие в конкурсах и осыпа-
ли аплодисментами всех участни-

ков концерта.
Открыло программу 

«Музлото» – интерактив-
ная музыкальная игра. Во 
время нее участникам вы-
давали игровой бланк с 
перечнем песен. Затем на 
экране появлялись номе-

ра и музыкальные 
отрывки. Участни-
кам было необхо-
димо найти соот-
ветствующие пес-
ни в своих блан-
ках и отметить 
их. Ребята, про-
явившие вни-

мательность и музыкальную сме-
калку, смогли получить приятные 
подарки.

«Мне все очень нравится! В 
этом году прям масштабный празд-
ник. И концерт, и интерактив вся-
кий. Уже успел побывать на пло-
щадке “Знай”и поучаствовал в 
“Музлото”, даже подарок выиграл», 
– сказал Андрей Семенов, житель 
Владивостока.

Для тех, кто не успел поуча-
ствовать в «Музлото», ведущие 
организовали множество других 
конкурсов. Так, гости мероприя-
тия могли получить подарки, спев 
песню о море или ответив, как на-
зывается та или иная достоприме-
чательность Владивостока. Самым 
желанным призом стал билет в 
фан-зону – участок площадки, рас-
положенный в непосредственной 
близости от сцены.

«Молодежный вектор» – это ежегодная премия, которая 
отмечает достижения молодежи в различных сферах: наука, 
творчество, спорт, предпринимательство, волонтерство 
и медиа. в рамках концерта состоялась торжественная 
церемония, во время которой константин Шестаков 
наградил сразу 25 талантливых ребят

Завершился праздник высту-
плением приглашенных звезд – 
певицы Miravi и группы «Burito». 
Всего в мероприятиях поучаство-
вали более 50 тысяч человек.

«Вы – молодые и активные, 
вы – будущее этого города. Вы те, 
кто будет его прославлять в на-
уке, в спорте, в культуре, в пред-
принимательстве, во многих на-
правлениях. Я рад видеть перед 
собой красивых, умных и успеш-
ных ребят. Я искренне хочу, что-
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«Студенческая весна» – еще 
одна часть концерта, привлек-
шая внимание горожан.  Во 
время творческого шоу талант-
ливые студенты представили 
свои лучшие номера в разных 
жанрах: вокал, хореография и 
другое. 

«Ребята – большие молодцы, 
очень хорошо поют, танцуют, вы-
зывают большой восторг. Орга-
низация мероприятия очень ра-
дует. Есть чем заняться и на что 
посмотреть. Очень интересно! 
Молодежи Владивостока хочет-
ся пожелать бесконечного раз-
вития, роста и удачи во всем», – 
сказала Лариса Муравьева, жи-
тельница Владивостока.

Молодежь Владивостока по-
здравили и восходящие звезды 
со всего Приморского края. В 
рамках концертной програм-
мы на сцене выступили талант-
ливые артисты, которые про-
славились на таких федераль-
ных телепроектах, как «Голос» 
и «Звезда». Одними из самых 
запоминающихся стали вокаль-
ные номера Юлии Учайкиной и 
Валерии Белецкой.

Море улыбок и позитива 

привнес и флешмоб «Мы из 
Приморья». Сразу 200 ребят 
из творческих коллекти-
вов и общественных орга-
низаций исполнили танец 

под песню «Молодежь При-
морья». 

«Мероприятие очень клас-
сное. Веселые, позитивные люди, 
много разных активностей. Мо-
лодежи Владивостока хочу поже-
лать оставаться такими же ярки-

«Я одержала победу в номи-
нации “Рассказываю о важном”. 
Свою деятельность я начала 
еще в школьном медиацентре, 
а позже, когда Владивосток стал 
Молодежной столицей, прошла 
кастинг и попала в редакцию 
“ТаймКот”. Мы освещаем все ос-
новные события города и рас-
сказываем о людях. Молодежи 
Владивостока хочется пожелать 
быть смелыми, делать то, к чему 

на центральной площади владивостока 
прошел день молодежи. в праздничных 
мероприятиях приняли участие более  
50 тысяч человек

комментарий

олег КоЖемяКо, 
губернатор 
Приморского края:

– Молодые душой и серд-
цем, сегодня ваш день. Вы на-
ша энергия, наша главная дви-
жущая сила. Дорогие друзья, у 
вас блестящее будущее. Се-
годня Приморский край – это 
место, где вы можете реали-
зовать все свои таланты, все 
свои начинания. У вас весь мир 
на ладони. Хочу пожелать вам 
счастливого пути. Верьте в 
себя. Успехов и удачи вам. С 
праздником, дорогие друзья! 
С Днем молодежи!

комментарий

Константин 
ШеСтаКов,  

глава Владивостока:

– Вы – молодые и актив-
ные, вы – будущее этого горо-
да. Вы те, кто будет его про-
славлять в науке, в спорте, в 
культуре, в предприниматель-
стве, во многих направлениях. 
Я рад видеть перед собой кра-
сивых, умных и успешных ре-
бят. Я искренне хочу, чтобы в 
этот день вы прочувствова-
ли, что мы стараемся сделать 
максимум для того, чтобы ва-
ши творческие, спортивные, 
предпринимательские, науч-
ные инициативы легко реали-
зовались в любимом Владиво-
стоке. В самом лучше городе 
у моря.

скве ощущение, что солнце 
где-то далеко, ты не видишь, 
когда оно восходит, когда 
заходит. Я бы пожелала на-
шей молодежи быть неза-
висимыми. Независимыми, 
в первую очередь, от теле-
фона и от того контента, кото-
рый мы постоянно потребляем. 
Быть более сосредоточенными, 
быть в фокусе», – сказала Влада 
Miravi, певица.

Вторая церемония награж-
дения была посвящена выдаю-
щейся молодежи, тем, кто ак-
тивно улучшает Приморский 
край. За вклад в развитие и по-
пуляризацию духовно-нрав-
ственного и патриотического 
воспитания благодарс твен-
ные письма получили активи-
сты и лидеры общественных 
организаций. Провел торже-
ственную церемонию губер-
натор Приморского края Олег 
Кожемяко.

Еще одной важной частью 
концерта стала передача сим-
вола Дня молодежи. После при-

ми личностями и развивать наш 
регион. На молодежи держится 
наше будущее», – сказала Мария 
Сычегова, участница концерта.

неугомонные, 
краСиВые  

и талантлиВые 
В вечернюю программу кон-

церта вошли сразу два награж-
дения, передача символа Дня 
молодежи и выступление при-
глашенных звезд.

«Молодежный вектор» – это 
ежегодная премия, которая от-
мечает достижения молоде-
жи в различных сферах: наука, 
творчество, спорт, предприни-
мательство, волонтерство и ме-
диа. В рамках концерта состо-
ялась торжественная церемо-
ния, во время которой Констан-
тин Шестаков наградил сразу 25 
талантливых ребят.

лежит душа, и не забывать меч-
тать – это первый шаг на пути к 
цели», – сказала Валерия Лопа-
тина, победительница «Моло-
дежного вектора».

Сразу после торжествен-
ной церемонии на сцену вышла 
певица Влада Miravi – девуш-
ка покорила сердца зрителей 
мощным вокалом и проникно-
венными лирическими компо-
зициями.

«Во Владивостоке я впер-
вые, невероятно красивый го-
род, просто в восторге. Здесь 
другой воздух, по-другому па-
дает свет, другие люди. В Мо-

– сказал Олег Кожемяко, губер-
натор Приморского края. 

Заключительным аккордом 
Дня молодежи стало выступле-
ние Burito – группы, которая за-
воевала сердца слушателей ди-
намичной музыкой, глубокими 
текстами и запоминающимися 
мелодиями. 

«Мне здесь очень нравится. 
Возможно, потому, что ваш го-
род очень холмистый, интерес-
ный. То есть у него очень инте-
ресная география и ландшафт, 
да и вообще какая-то своя ат-
мосфера. А возможно, вы про-
сто настолько далеко от Мо-
сквы, что кажетесь совершенно 
другим регионом, другой стра-
ной. Наш барабанщик, корен-
ной москвич, в диком восторге 
от Владивостока. Молодежи хо-
чется пожелать идти своим пу-
тем, слушать только свой вну-
тренний голос», – сказал Игорь 
Бурнышев, певец, лидер груп-
пы Burito.

Ольга ВОРОТНЯК
Фото Евгении КУБКО 

крепления эмблемы герба Вла-
дивостока символ был передан 
главе Большого Камня Роману 
Деменеву.

«Молодые душой и серд-
цем, сегодня ваш день. Вы на-
ша энергия, наша главная дви-
жущая сила. Дорогие друзья, у 
вас блестящее будущее. Сегодня 
Приморский край – это место, 
где вы можете реализовать все 
свои таланты, все свои начина-
ния. У вас весь мир на ладони. 
Хочу пожелать вам счастливого 
пути. Верьте в себя. Успехов и 
удачи вам. С праздником, доро-
гие друзья! С Днем молодежи!» 
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в воскресенье с самого утра набережная Спортивной 
гавани стала местом сбора всех любителей спорта. 
Жители и гости города смогли понаблюдать за 
гонками на «драконах», сдать нормативы Гто и 
пострелять из разных видов спортивного оружия. 
взрослые и детские баскетбольные команды 
соревновались в матчах 3 на 3.

На каждой станции работали ин-
структоры, которые помогали 
участникам и следили за безопас-
ностью. Каждый час организаторы 
проводили розыгрыш, на котором 
самые меткие участники получа-
ли призы. 

«Люди могут в первую очередь 
увидеть те виды спорта, которые 
сложно увидеть вообще где-то. 
В городе, допустим, на каких-то 
стадионах, придомовых площад-
ках этого не видно. И люди даже 
не знают, что у нас в городе такое 
есть. Поэтому одна из основных 
целей, которую мы преследуем, 
– это познакомить горожан, а так-
же гостей города с такими видами 
спорта. Возможно, кто-то заинте-
ресуется и захочет этим заняться 
более плотно», – отметил главный 
специалист управления физиче-
ской культуры и спорта админи-
страции города Владивостока Ста-
нислав Щедрин.

не Сушим ВеСла!
Одно из самых динамичных 

событий дня – гонки на лодках 
класса «Дракон». Эти соревнова-
ния пришли во Владивосток из 
Азии и проводятся уже 15-й раз. 
Гребцы в длинных узких лодках, 
украшенных головами драконов, 
синхронно рассекают волны, де-
монстрируя слаженную команд-
ную работу.

В этом году в соревнованиях 

участвовали 27 команд, среди 
которых было 6 коллективов 
по 20 гребцов в экипаже и 21 
команда с составом из 10 человек. 
Еще две команды шли вне конкур-
са. «Драконам» предстояло преодо-
леть дистанцию быстрее соперни-
ков. Лучшие выходили в четверть-
финал, затем в полуфинал, а самые 
сильные встретились в финальном 
заплыве, где усердно гребли к золо-
той медали. Каждая команда стре-
милась к победе, а поддержка бо-
лельщиков добавляла соревнова-
ниям еще больше эмоций.

Среди экипажей из 20 человек 
победителем оказалась команда 
«Тайфун», которая преодолела дис-
танцию за 54 секунды, опередив 
соперников – «Силу ветра» и «НЕТ». 

«Мы каждый день трениро-
вались в 7 утра регулярно, что-
бы развить чувство единства и 
проявить свою социальную актив-
ность. Мы очень счастливы, пото-
му что такого высокого результата 
мы добились трудом, слаженной 
работой, регулярными трениров-
ками. Было большое желание по-
бедить», – сообщает Юлия, капи-
тан команды «Тайфун».

Для команд с экипажами по 
10 гребцов развернулась по-
настоящему жаркая борьба. Еще 
в отборочных заплывах некото-
рые экипажи не удержали равно-
весие и перевернулись, а затем 
добирались до берега вплавь. В 
финальной гонке победу одержа-
ла команда «Драконы Золотого Ро-
га», опередив преследователей на 
2 секунды. 

«Нам тренеры всегда гово-
рят не смотреть по сторонам, по-
тому что, когда начинают люди 
смотреть по сторонам, перево-
рачиваются. Но я нет-нет да и по-

глядывал и видел, что мы на пол-
корпуса опережаем соперников. 
Работу не бросал, но радовался. 
Я очень доволен нашим результа-
том и намерен в дальнейшем его 
повторить», – сообщает Алексей, 
участник команды «Драконы Зо-
лотого Рога».

«Сегодня выявлены победи-
тели, призеры этих соревнова-
ний. Конечно же, я с нетерпением 
хочу поздравить их, наградить и 
всем остальным пожелать трени-
роваться дальше, совершенство-
вать себя и побеждать на соревно-
ваниях самого высокого уровня. С 
праздником вас!» – поздравил жи-
телей министр физической куль-
туры и спорта Приморского края 
Жан Кузнецов. 

Экипаж 20 человек
• 1 место: «Тайфун» (0,54,00 сек.)
• 2 место: «Сила ветра» (0,55,70 

сек.)
• 3 место: «НЕТ» (0,57,50 сек.)

Экипаж 10 человек
• 1 место: «Драконы Золотого 

Рога» (0,56,00 сек.)
• 2 место: «Тигровая креветка» 

(0,58,02 сек.) 
• 3 место: «Симба» (0,59,51 сек.)

баСкетбол 3 на 3
В рамках спортивного празд-

ника прошли соревнования по 
баскетболу 3 на 3, объединившие 
участников всех возрастов. На 
площадке одновременно сража-
лись как взрослые команды, так 
и юные баскетболисты в трех воз-
растных категориях: девушки и 
юноши до 14 лет, подростки 15–18 
лет и опытные игроки старше 18. 
Всего побороться за Кубок города 
Владивостока вышли более ше-
стидесяти команд. Победителей и 
призеров награждали медалями, 
грамотами и разными призами.

шоу Воды, огня  
и зВука

Ярким завершением праздни-
ка стало музыкальное шоу с ис-
пользованием воды и огня, а так-
же концерт La France. День спорта 
для многих оставил после себя по-
ложительные впечатления. 

«Сегодня набережная Спортив-
ной гавани полностью оправдывает 
свое название: здесь развернулся 
масштабный праздник спорта. Уни-
кальность мероприятия в том, что 
каждый участник может открыть 
для себя новый вид спорта и попро-
бовать свои силы. Особенно прият-
но видеть, как много семей пришли 
с детьми – ребята берут пример со 
взрослых и активно участвуют во 
всех площадках», – подчеркнула 
Юлия Вельбик, начальник управле-
ния физической культуры и спорта 
администрации Владивостока.

Дмитрий ДОРОХОВ
Фото Евгении КУБКО

Фоторепортаж с праздника 
смотрите на стр. 32

стрельба, «драконы», баскетбол
как горожане отметили день спорта

День начался с торжественной 
церемонии открытия. Прозвучал 
гимн Российской Федерации, ар-
тисты исполнили песни, а одна се-
мья спела авторскую композицию. 
Затем ансамбль барабанщиков 
устроил зажигательное шоу, куль-
минацией которого стало появле-
ние огромного красного дракона.

Время гто!
На набережной работала спе-

циальная площадка ГТО, где каж-
дый желающий мог проверить 
свою физическую форму. Участни-
ки выполняли классические нор-
мативы: подтягивания, упражне-
ния на пресс, берпи, отжимания 
и вис на турнике. Для взрослых 
добавили дополнительное испы-
тание – подъем гири. Упражнение 
нужно было выполнить в тече-
ние минуты, а после переходить 
к следующему. Судьи проводили 
подсчет результатов. Лучшие в 
возрастной категории получали 
суперприз. 

прямо В цель!
На протяжении дня для всех 

желающих был открыт уникаль-
ный тир. Посетители смогли про-
явить себя сразу на четырех «ог-
невых позициях»: пострелять из 
лука, пневматической винтовки 
в биатлонном тире, спортивно-
го маркера для пейнтбола, а так-
же попробовать метание ножей. 

комментарий

Юлия вельбиК, 
начальник 

управления 
физической культуры 

и спорта администрации 
Владивостока:

– Сегодня набережная Спор-
тивной гавани полностью 
оправдывает свое название: 
здесь развернулся масштаб-
ный праздник спорта. Уникаль-
ность мероприятия в том, 
что каждый участник может 
открыть для себя новый вид 
спорта и попробовать свои 
силы. Особенно приятно ви-
деть, как много семей приш-
ли с детьми – ребята берут 
пример со взрослых и активно 
участвуют во всех площадках.
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семьи Города

во второй день празднования юбилея города 
на парковке у правительства приморского 
края состоялся день семьи. Горожане смогли 
посетить более 15 интерактивных площадок. 
они участвовали в мастер-классах, тестировали 
VR-очки, сдавали нормы Гто и выбирали новых 
четвероногих друзей.

творческие, умные и спортивные
на центральной площади города отпраздновали день семьи

«У меня будет проходить 
мастер-класс по живописи. Жи-
вопись традиционная, аква-
рельными красками. Мы будем 
рисовать реликтовое растение 
Дальнего Востока – лотос. Рядом 
со мной тоже интересно: ребята 
расписывают камни акрилом. 
Необычная техника, которая 
приобщает детей к использова-
нию природных материалов», – 
рассказала Екатерина Семини-
шина, педагог дополнительного 
образования Центра детского 
творчества Советского района 
Владивостока. тон Катрушенков, педагог Дома 

научной коллаборации. 
Специально для юных хими-

ков Дом научной коллаборации 
организовал мастер-класс по 
молекулярной кухне. Педагог 
дополнительного образования 
объяснял детям основы биоор-
ганической химии. Участникам 
мастер-класса предстояло при-
готовить имитированную икру 
из раствора, в состав которого 
входит фруктовый сок, альгинат 
натрия (получают из водорос-
лей) и лактат кальция (соль мо-
лочной кислоты). Из такой сме-
си получается гель, который при 
определенных условиях прини-
мает форму икринок.

«Мастер-класс очень инте-
ресный. У меня сын с детства хи-
мией интересуется, наборы ему 
всякие покупаем. Видели бы вы 
его глаза, когда он понял, что из 
обычного сока можно сделать 
икру. Полный восторг», – расска-
зала Инна Федорова, жительни-
ца Владивостока.

Кстати, о еде. На Дне семьи 
юные поварята поучаствовали 
в кулинарных мастер-классах от 
лучших ресторанов города, при-
готовили блины с вареньем и до-
машний лимонад. Одной из са-
мых востребованных стала пло-
щадка, где все желающие могли 
расписать глазурью имбирные 
пряники.

«День семьи все ожидания 
превзошел. И накормили, и напо-
или, и подарки подарили. Заме-
чательно, одним словом. Мы бы 
показали пряники с мастер-клас-
са, но детки слишком быстро до 
них добрались и применили, так 
сказать, по назначению», – рас-
сказал Семен Анисимов, житель 
Владивостока.

Важной частью праздничной 
программы стала тема экологии. 
На мероприятии можно было уз-
нать об уровне своей экологич-
ности и о простых бытовых при-

вычках, в также поучаствовать в 
деловой игре от Фонда защиты 
окружающей среды. Задача не-
сложная: необходимо найти ре-
шение экологической пробле-
мы, совмещенной с каким-либо 
бизнесом. Всем желающим вы-
давали две карточки, например: 
«сжигание мусора» и «магазин 
кроссовок». После чего участ-
ники игры должны были приду-
мать, как минимизировать вред, 
причиняемый природе. 

Не осталась незамеченной и 
площадка, где можно было об-
меняться детскими вещами. Все 
желающие могли взять или при-
нести одежду, книжки, игрушки и 
многое другое. То, что не успели 
раздать во время мероприятия, 
организаторы передадут нужда-
ющимся семьям. 

«Сегодня у нас традицион-
ная для нашего проекта своп-

локация по обмену детскими 
вещами. Можно принести то, из 
чего выросли дети, что стало не 
нужно. И также взять все абсо-
лютно бесплатно. Цель проекта 
– это сохранение экологии, бе-
режное отношение к вещам. Мы 
даем им вторую жизнь, продле-
ваем максимально. Рассказы-
ваем людям о том, что вещи не 
нужно выкидывать, можно ими 
меняться, они могут найти но-
вых владельцев. Это и классно, 
и экологично, и весело, и эко-
номично», – рассказала Галина 
Якунина, руководитель благо-
творительного проекта «Baby 
Sharing».

Самой умилительной пло-
щадкой Дня семьи стала мини-
выставка – раздача животных, 
организованная волонтерским 
движением «Спасем жизнь». Го-
сти мероприятия могли забрать 
себе котенка или собачку, а так-
же пожертвовать деньги, купив 
имбирный пряник.

«Люди приходят, смотрят, 
знакомятся, задают вопросы. 
Если кто-то им понравился, на-
пример котенок, они у волонте-
ра спрашивают возраст, что ку-
шает, какие повадки, что умеет, 
не умеет. Волонтер тоже разго-
варивает с человеком и уже кар-
тинку складывает для себя. По-

тому что бывают люди, которые 
просто не готовы завести четве-
роногого друга. Хочется поже-
лать семьям нашего города оста-
ваться такими же добросердеч-
ными и душевными», – сказала 
Евгения Дементьева, волонтер 
организации по защите бездо-
мных животных «Спасем жизнь».

Ольга ВОРОТНЯК
Фото автора

Начался День семьи с детской 
йоги. На небольшой сцене веду-
щая показывала начинающим 
йогам упражнения на растяжку. 
Сопровождалось занятие дина-
мичной музыкой.

«Мы с дочкой в восторге! Вче-
ра были на Дне молодежи. Се-
годняшний праздник, конечно, 
больше на маленьких деток ори-
ентирован. Очень много разных 
площадок. Дочь успела уже и на 
камне порисовать, и на занятие 
по йоге сходить», – рассказала 
Маргарита Бармская, жительни-
ца Владивостока.

Спортивным активностям на 
мероприятии было уделено 
особенно много внимания. 
Так, неподалеку от сцены, 
где занимались юные йоги, 
проходила сдача нормати-
вов ГТО. Физкультурно-спор-
тивный комплекс состоял из трех 
этапов, каждый спортсмен полу-
чил памятные подарки.

«Сегодня мы предлагаем ре-
бятам попробовать свои силы. 
Это часть президентских состя-
заний школьных, состоит из трех 
этапов: отжимания, прыжки в 
длину и наклоны. Те, кто успешно 
пройдет эти этапы, получат приз. 
Участие принимают как детки от 
трех лет, так и их родители. Сда-
ча нормативов активно идет, все 
выигрывают призы. Участники 
получают памятный значок. А 
те, кто сдал норму, награждают-
ся кепкой и косметическим на-
бором», – рассказала Ирина Ба-
бакина, директор дворца спорта 
«Юность».

Также гости мероприятия 
смогли принять участие в фигур-
ном катании на роликах, конкур-
се «Экспресс-пловец» и динамич-
ном флешмобе.

Самыми востребованными 
стали творческие площадками 
Дня семьи. Воздушные змеи из 
целлофановых пакетов, куклы 
из ниток, памятные поделки, ро-
спись ракушек – эти и многие 
другие мастер-классы смогли 
посетить самые креативные се-
мьи города. 

комментарий

Константин 
ШеСтаКов,  

глава Владивостока:

– Уверен, что для каждого 
из нас семья – это самое глав-
ное в жизни. Именно благода-
ря ей мы можем быть в полной 
мере счастливы и вкладывать 
все свои силы в развитие наше-
го города и страны.

Для всех, кто интересуется 
робототехникой и программи-
рованием, было организовано 
сразу несколько тематических 
площадок. Горожане смогли 
принять участие в лего-констру-
ировании по сборке машинки, 
познакомиться с 3D-печатью и 
погрузиться в основы робото-
техники на Arduino (аппаратная 
платформа).

«Я объясняю ребятам про-
стейшие основы робототехни-
ки и электротехники. Мы вме-
сте собираем простую электри-
ческую схему на базе Arduino. 
Дети также могут поуправлять 
роботом на омни-колесах – это 
колеса, которые могут двигать-
ся в любом направлении. Очень 
приятно видеть мальчишек и 
девчонок, которым искренне 
интересно не просто поиграть 
с машинкой, но и понять, как 
она устроена», – рассказал Ан-

важной частью праздничной программы 
стала тема экологии. на мероприятии 
можно было узнать об уровне своей 
экологичности и о простых бытовых 
привычках, а также поучаствовать в деловой 
игре от Фонда защиты окружающей среды
{

29 июня состоялся день семьи. 
 горожане смогли посетить более 
15 интерактивных площадок. основными 
событиями праздника стали творческие 
мастер-классы, спортивные активности 
и обмен детскими вещами
{
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в субботу на площади борцов революции отпраздновали день молодежи. более  
50 тысяч человек посетили площадки и мероприятия, организованные в этот день. 
на четырех треках – «Знай», «люби», «Гордись», «приумножай» – гости собирали 
кубик рубика, учились оказывать первую медицинскую помощь и высаживать 
сосны в горшки. о том, чем еще занимались на празднике, читайте в репортаже «в».

только яркие впечатления
полезный праздник организовали для молодежи

Площадь Борцов Революции 
28 июня разделилась на четы-
ре направления – трека: зна-
ние истории своей страны и 
возможностей развития в сво-
ем городе; гордость за дости-
жения наших предков и тех, кто 
продолжает защищать страну; 
любовь к Родине через личную 
активность молодежи; возмож-
ность приумножить те достиже-
ния, которых уже достигла наша 
страна, с помощью волонтер-
ских организаций.  

трек «знай»
Станция «Учись и работай на 

Дальнем Востоке» была направ-
лена на трудоустройство и об-
разование молодежи. Будущие 
студенты смогли обратиться в 
приемную комиссию ведущих 
университетов Владивостока 
с вопросами или подать доку-
менты для поступления в вуз. 
Для любителей киберспорта 
здесь же организовали турнир 
«Vladivostok Cyber Fight» (16+). 

Тем, кто в этом году уже по-
лучил высшее образование, 
рассказали о вакансиях в раз-
личных ведущих компаниях го-
рода по разным направлениям, 
например в сфере обществен-
ного питания, медицинских уч-

реждениях или морских портах.
«Стация “Учись и трудись 

на Да льнем Вос токе” пок а-
залась мне очень полезной. 
Многие студенты, выпускаясь 
из университета, не знают, что 
делать дальше. А здесь предо-
ставлена уникальная возмож-
ность познакомиться с ком-
паниями и узнать о перспек-
тиве трудоустройства», – поде-
лилась участница мероприятия.

трек «люби»
На площадке «Люби» пред-

ставители студенческих объ-
единений провели интеллек-

туальные и настольные игры, 
среди них: шахматы, квест по 
«Дневнику Арсеньева», кото-
рый, кстати, был создан специ-
ально к этому Дню молодежи. 
Особое внимание привлекли 
картины из кубика Рубика и 
мастер-класс по спидкубингу, 
что дало жителям города воз-
можность не только посмо-
треть, но и научиться этому ис-
кусству. Для заинтересованных 
студентов были интерактивные 
станции и живые лекции. Ак-
тивисты разных организаций 
подробно рассказали о своей 
деятельности. Некоторые сту-

четыре трека – «Знай», «Люби», 
«гордись», «приумножай» – подготовили 
организаторы для гостей
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день молодежи

денческие объединения выра-
зили себя через выставку книг, 
одежды и атрибутики отрядов. 

трек «гордиСь»
П р е д с та в и те л я м и  т р е к а 

«Гордись» выступили крупные 
патриотические объединения.

На площадке «Движения 
первых» провели мастер-клас-
сы по высадке саженцев.

«Каждый желающий может 
посадить в торфяной горшочек 
сосну. Гостям помогали наши юн-

наты из Хасанского района. Со-
сны забирали себе домой с па-
мяткой, как заботиться о расте-
нии. Через 5 лет домашнего ухода 
можно будет пересадить саженец 
в почву на улицу», – рассказал 
один из аниматоров станции. 

Представители «Молодой 
гвардии Единой России» в ин-
терактивных зонах рассказали, 
чем занимается организация.

Студенты-спасатели показа-
ли, как надевать боевую одеж-
ду, рассказав про все сложно-
сти обмундирования, и про-
вели мастер-класс по тактиче-
ской медицине на площадке 
Приморского регионального 
отделения Всероссийского сту-
денческого корпуса спасателей. 

В треке «Гордись» также рабо-
тала отдельная площадка «Герои 
среди нас!», которую разделили 
на станции. Помимо станций, ор-

ганизовали выставку спецтехни-
ки и розыгрыш призов. 

Станция «Медицина» на-
учила участников оказывать 
первую помощь. Под руковод-
ством инструкторов все жела-
ющие делали непрямой мас-
саж сердца на манекене. На 
станции «ВСК “Патриот”» гости 
на скорость собирали автомат. 
На станции «Инкассация» нуж-
но было угадать, сколько денег 
лежит в сумке инкассатора. На 
станции «Эксперты-криминали-

сты» искали отпечаток пальца 
на предмете. Заинтересован-
ным гостям сотрудники экс-
пертной службы и военнослу-
жащие рассказали о тонкостях 
их профессий. 

трек «приумножай»
В треке «Приумножай» ос-

вещали волонтерскую деятель-
ность во Владивостоке. Здесь 
организовали 11 разных пло-
щадок. 

врачи, спасатели и волонтеры 
показали свою работу на игровых 
станциях трека «гордись». гости 
научились оказывать первую помощь, 
снимать отпечатки пальцев и собирать 
макет оружия.
{

на треке «приуМноЖаЙ» провели 
квизы и интерактивы от 11 волонтерских 
организаций приморья. участники 
написали письма бойцам сво, а также 
прошли тест – «кто твой приморский 
талисман?»
{

В палатке «Волонтеры По-
беды», любой желающий смог 
принять участие в онлайн-кви-
зе «Победа за нами», а на пло-
щадке волонтеров-медиков 
ДВФУ провели мастер-классы и 
научили оказывать первую ме-
дицинскую помощь. Волонтеры 
из АНО «Зеленый маяк» напом-
нили об экологии и переработ-
ке отходов. Отдельные площад-
ки были организованы для де-
монстрации помощи бойцам 
специальной военной опера-
ции. «Приморский Спецнаz» и 
«Святая София» представили 
продукцию, созданную свои-
ми руками: сублимированные 
обеды, вязаные носки и поя-
са. Здесь же любой желающий 
смог оставить пожелание или 
короткую записку для воен-
нослужащих. 

Помимо праздничной про-
граммы, на протяжении всего 
дня работал фуд-корт дальне-
восточной кухни в рамках фе-
стиваля гребешка «На гребне». 
Шеф-повара ресторанов города 
предлагали подкрепиться не-
обычными блюдами, например 
дальневосточной окрошкой с 
неркой и креветкой, дальне-
восточными мидиями в остром 
соусе и утиным филе с папо-
ротником. 

София КРАСКО
Фото Евгении КУБКО
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К вЭФу (6+) во владивостоке 
появится еще два мурала. Жители 
города смогут выбрать эскизы, 
которые украсят опоры Золотого 
моста и СК «олимпиец».

На Восточном экономическом форуме Влади-
восток станет центром уличного искусства благо-
даря фестивалю «Лица городов» (12+). Участники 
создадут яркие проекты. Администрация города 
объявила о голосовании. Мурал, который набе-
рет большее число голосов, разместят на про-
сматриваемом месте на опорах моста, чтобы ра-
довать жителей и гостей города.

для опор ЗолотоГо моСта 
 Жители Города выбираЮт  

однУ иЗ четырех работ: 
 Симбиоз каллиграфии, природы и сим-

волики владивостока: абстрактная композиция, 
отражающая атмосферу города.
 визуальный диалог двух художников: 

маяк, чайки, рыбацкие сети и амурский тигр в 
едином полотне.
 Связь человека с природой: амурский 

тигр с человеческой маской и руками.
 буй-маяк: координаты места: оптическая 

иллюзия, превращающая опору моста в концеп-
туальный портал.

а для Здания СпортивноГо  
КомплеКСа «олимпиец» – 

 один иЗ двУх ЭСКиЗов:

 «море» от художников из россии: де-
ти плещутся в волнах, а рядом в лучах заката 
играют тигры. В этом мире нет границ между 
человеком и природой, только гармония, ра-
дость и единство.

 «на восток» от художников из Китая: 
символ дружбы России и Китая, воплощенный 
в величественных образах дракона и амурско-
го тигра.

Дмитрий ДОРОХОВ

китайский дракон и двуглавый орел
новый мурал появится в центре города к вЭФ

во владивостокской библиотеке «бУК» состоялась пресс-
конференция, посвященная проекту-исследованию «метацентры: 
город без окраин». художники из владивостока, Китая и москвы 
подарят новые муралы сразу трем городам дальнего востока.

Проект-исследование «Метацентры: 
город без окраин» реализуется на Даль-
нем Востоке с 2022 года в рамках спе-
циальной программы Владивостокской 
международной биеннале визуальных 
искусств фондом культурных инициатив 
«ЭНСО» при поддержке КРДВ, правитель-
ства Хабаровского края, администрации 
города Владивостока и ИА PrimaMedia. Ге-
неральным партнером проекта выступает 
торговая сеть «Пятерочка». 

В рамках проекта уже в этом году на тор-
це исторического здания Владивостока бу-
дет создан новый арт-объект – мурал, изо-
бражающий китайского дракона и двугла-
вого орла. Автором проекта стал китайский 
художник Ци Синхуа – четырежды рекор-
дсмен Книги рекордов Гиннесса и мастер 
3D-живописи. Кроме того, муралы появятся 
еще в двух городах Дальнего Востока – Ха-
баровске и Комсомольске-на-Амуре. Там ху-
дожники из Владивостока и Москвы созда-
дут произведения, посвященные природе, 
индустрии и внутреннему миру человека.

«Паблик арт – это способ говорить с 
городом открыто. Для нас важно, чтобы 
искусство появлялось там, где его меньше 
всего ждут, – среди повседневной жизни. 
Проект ”Метацентры” – это не про фасады, 
это про внимание. К пространству, к лю-
дям, к истории места», – рассказала Юлия 

Климко, организатор и куратор проекта 
«Метацентры». 

В Сердце ВладиВоСтока
Проект-исследование «Метацентры: 

город без окраин» – способ переосмыс-
ления городской среды. Он предлагает 
новый взгляд на то, как культура может 
формировать пространство. Муралы ста-
новятся поводом говорить о городе, о его 
смыслах. Монументальная живопись ме-
няет не просто облик зданий, но и спосо-
бы восприятия территории. 

Паблик-арт (искусство в общественном 
пространстве) формирует эмоциональные 
связи с местом, дает ощущение, что город – 
это не просто инфраструктура, а простран-
ство для жизни и размышления. В рамках 
проекта во Владивостоке появится новый 
арт-объект. Двуглавый орел и дракон, глав-
ные символы России и Китая, будут изо-
бражены на торце исторического здания 
по адресу ул. Светланская, 9.

Ци Синхуа – один из самых известных 

мастеров уличного искусства Китая, че-
тырежды рекордсмен Книги рекордов 
Гиннесса и мастер 3D-живописи – посе-
тит Владивосток, чтобы подарить горо-
жанам необыкновенный мурал, симво-
лизирующий доверительные отношения, 
силу и мощь двух стран.

Во время пресс-конференции был ор-
ганизован телемост, благодаря которому 
Ци Синхуа рассказал гостям мероприятия 
о скрытых смыслах будущего арт-объекта. 

«Китайский дракон и двуглавый орел – 
это символы двух крупных стран. Они выра-
жают веру в лучшее, мудрость и благополу-
чие, благословение и силу. Стоя бок о бок, 
спина к спине,  животные символизируют 
дружеские отношения между странами, их 
счастливое будущее. Мурал – это возмож-
ность показать, что две такие непохожие 
страны, две такие разные культуры могут 
понимать и поддерживать друг друга», – рас-
сказал Ци Синхуа, художник, автор мурала.

Работа над муралом начнется во вто-
рой половине августа, завершится – в сен-
тябре, перед проведением Восточного 
экономического форума.

«В этом году мурал будет создан в самом 
центре Владивостока. Мне безумно понра-
вились эскизы китайского художника. Ка-
жется, что они как нельзя лучше отражают 
дух историко-культурного влияния Азии на 
наш город. Поэтому, конечно, уличное ис-
кусство может сделать живую, интересную 
городскую среду. Ежегодное проведение 
данного проекта способствует концентра-
ции арт-объектов, концентрации искусства 
в городе, что не может его не украшать. 
Главное, что все эти сюжеты не банальны, 
они ориентированы на уникальность Вла-
дивостока», – сказала Дарья Стегний, заме-
ститель главы города Владивостока.

муралы на дальнем 
ВоСтоке

В этом году проект «Метацентры: 
город без окраин» подарит муралы не 
только Владивостоку. В Хабаровске но-
вый арт-объект создаст Антон Спутник – 
московский художник, работы которого 
можно увидеть в разных уголках России. 
Основной темой мурала творца из сто-

лицы станет внутренний мир человека.   
«С помощью уличного искусства я хо-

чу призвать людей задуматься о том, как 
они выглядят внутри, как они видят вну-
тренний мир своих близких. Говорить о 
личном – это мое призвание. Уличными 
работами я прошу зрителя остановиться и 
задуматься о чем-то важном», – рассказал 
Антон Спутник, художник, автор мурала.

Комсомольск-на-Амуре может обзаве-
стись сразу двумя необычными муралами, 
создадут их художники из Владивостока. 
Артур Удовенко и Дмитрий Лучинин – чле-
ны Союза художников России – реализуют 
проект под названием «Река времени». 
Главной темой муралов станет природа, 
индустрия и человек.

«Наш проект – собирательный образ 
Хабаровского края и Комсомольска-на-
Амуре. Паблик-арт – это взаимодействие 
искусства и зрителя, взаимодействие с 
жизнью города. При создании эскизов 
мы, конечно, постарались все это учесть», 
– рассказал Дмитрий Лучинин, художник, 
автор мурала. 

Ольга ВОРОТНЯК
Фото автора

комментарий

дарья СтеГний, 
заместитель главы города 

Владивостока:

– В этом году мурал будет создан в 
самом центре, в самом сердце Владиво-
стока. Мне безумно понравились эскизы 
китайского художника. Кажется, что 
они как нельзя лучше отражают дух 
историко-культурного влияния Азии на 
наш город. Поэтому, конечно, уличное 
искусство может сделать живую, инте-
ресную городскую среду. Ежегодное про-
ведение данного проекта способствует 
концентрации арт-объектов, концен-
трации искусства в городе, что не мо-
жет его не украшать. Главное, что все 
эти сюжеты не банальны, они ориенти-
рованы на уникальность Владивостока.

ци синхуа – один из самых известных мастеров уличного искусства китая, 
четырежды рекордсмен книги рекордов гиннесса и мастер 3D-живописи – 
посетит владивосток, чтобы подарить горожанам необыкновенный мурал,  
символизирующий доверительные отношения, силу и мощь двух стран

кСтати

новые муралы появятся еще в двух местах выбрать эскизы 
и проголосовать 

за них можно пройдя 
по ссылкам ниже:

муралы на опорах 
Золотого моста

муралы на здания 
СК «олимпиец»
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владивостоку желаю 
развития, процветания, 
красоты и ровных дорог
выдающиеся горожане поздравили 
город со 165-летием

Гарольд Григорьевич, пожалуй, са-
мый необычный педагог Владивосто-
ка. Родом с Донбасса, подростком он 
застал Великую Отечественную во-
йну и немецкую оккупацию. В 1943 го-
ду Гарольд Григорьевич стал одним из 
первых воспитанников только что соз-
данных в стране суворовских училищ. 
Позже, став офицером танковых войск, 
боролся с «лесными братьями» в При-
балтике и прикрывал строителей Бер-
линской стены. Службу завершил на 
Дальнем Востоке, где в итоге и остался. 

В середине 2000-х по инициативе Га-
рольда Григорьевича в МБОУ «СОШ № 60» 
были созданы первые в городе кадет-
ские классы. За годы своей работы в 

Юлия Николаевна начала свой про-
фессиональный путь еще в детстве с 
танцевальных занятий в школьном 
коллективе. Поступив в нынешний 
Приморский краевой колледж куль-
туры, начала работать с детьми. Сво-
ей главной задачей Юлия Горбунова 
считает не только обучить детей тан-
цам, но и вырастить из них культурных 
и образованных людей.

Юлия Николаевна трудится в «Пля-
сунье» уже 30 лет. За это время ей 

В обязанности Инны Валерьевны 
входит сбор информации о происше-
ствиях в городе, ее проверка, доведе-
ние до соответствующих служб, а также 
контроль ситуаций до их полного раз-
решения и многое другое.

По словам Инны Ширяевой, ее глав-
ная цель – помочь жителям Владивосто-
ка с решением наболевших вопросов. 
Помимо проблем, входящих в компетен-
цию сотрудника ЕДДС, Инна Валерьевна 
старается устранить и те, которые к ней 
«не относятся», – консультирует горожан 
на основе жизненного опыта или направ-

Проработав линейным диспетчером 
в автобусном парке 10 лет, получил води-
тельское удостоверение и уже  13 лет тру-
дится водителем автобуса. Был приглашен 
в Нижний Новгород для участия в конкур-
се «Лучший водитель автобуса – 2025».

 За время работы его воспитанники 
не раз становились чемпионами и при-
зерами соревнований городского, крае-
вого регионального уровня, участвовали 
во всероссийских финалах и выезжали на 
турниры в другие страны.

Тренирует Никита Владимирович де-
тей и подростков от 7 до 18 лет. Своей 
главной целью он считает воспитание 

Гарольд КУЗнецов – 
педагог с 45-летним стажем, 
организатор обЖ 
в школе № 60 г. владивостока,  
ветеран вооруженных 
сил, почетный гражданин 
дальневосточной столицы.

школе Гарольд Григорьевич подготовил 
около 300 будущих офицеров.

«Я живу во Владивостоке с фев-
раля 1976 года, почти полвека. 
Город с каждым годом хорошеет, 

строится, наполняется новизной, рас-
тет экономика, расцветает культурная 
жизнь. А какие люди во Владивостоке, да 
и во всем Приморье. Моряки, матросы и 
не только. Они очень похожи на донецких 
шахтеров, среди которых я вырастал. 
Такие же целеустремленные, крепкие, при-
ветливые, дружные, добрые. Я благодарен 
нашей городской думе за доверие, оказан-
ное мне присвоением высокого звания «По-
четный гражданин города Владивостока». 
Думаю, что это звание накладывает на 
меня определенные обязанности по улуч-
шению жизни жителей нашего города. Бу-
дем трудиться. Всем здоровья», – сказал 
Гарольд Кузнецов, человек города.

Юлия ГорбУнова – 
художественный руководитель 
заслуженного коллектива 
«плясунья» дворца детского 
творчества. почетный 
работник сферы образования 
российской Федерации, 
награждена знаком 
отличия «За заслуги перед 
владивостоком».

удалось поставить 52 танца и сделать 
коллектив многократным обладателем 
гран-при, лауреатом и дипломантом 
региональных, всероссийских и меж-
дународных конкурсов и фестивалей 
хореографического искусства.

«Наш город очень энергичный и 
современный. Он всегда молодой, 
ищущий и неравнодушный. От 

всей души желаю Владивостоку про-
цветания. Призываю своих учеников и 
всех жителей города делать его кра-
сивее и интереснее», – сказала Юлия 
Горбунова, человек города.

инна Ширяева – старший 
оперативный дежурный единой 
дежурной диспетчерской 
службы (еддС) владивостока. 
За добросовестную 
работу была награждена 
благодарственными 
письмами администрации 
и благодарностью главы 
владивостока.

ляет их в профильные учреждения для 
получения более точной информации.

«Поздравляю свой любимый, 
красивый, яркий, морской город 
Владивосток. Желаю так же ди-

намично развиваться, быть при-
мером для городов-соседей. Желаю по-
больше довольных, радостных, оптими-
стично настроенных граждан, которые 
радеют за свой город, развивают его, 
содержат в чистоте, благоустраива-
ют и учат молодежь ценить то место, 
в котором она живет», – сказала Инна 
Ширяева, человек города.

приморская столица полна ярких и активных людей, которые каждый день трудятся 
в своих сферах, чтобы сделать город и жизнь его жителей лучше. Это – работники 
городских служб, учителя, врачи, спортивные тренеры, деятели культуры, 
организаторы мероприятий и просто люди с активной жизненной позицией. в 
праздничном номере представляем людей города, которые, по мнению редакции, 
за последний год не словом, а делом улучшили и украсили владивосток.

Все поздравления читайте 
на сайте газеты «Владивосток»

данил блохин 
– водитель автобуса 
муниципального 
предприятия «впопат № 1». 

Данил Владимирович признается, 
что свою работу любит за возможность 
общаться с людьми, а самым приятным 
моментом считает их благодарность по-
сле поездки. Также он отмечает дружный 
и общительный коллектив. Ежедневно 
он переговаривается с другими води-
телями по рации, которые в случае чего 
готовы прийти на помощь. 

«Я люблю Владивосток за его 
удивительные рельефы и море. 
Хочу поздравить мой город со 

165-летием и пожелать ему даль-
нейшего процветания», – сказал Данил 
Блохин, человек города.

ниКита абраменКо – 
футбольный тренер с 20-летним 
стажем в спортивной школе 
«Старт». 

личностных качеств, потому что профес-
сиональным футболистам необходимо 
уметь общаться в коллективе, работать в 
команде и быть настоящими мужчинами.

Кроме того, для тех, кто вырос из 
спортивной школы, Никита Абраменко 
организовал взрослую команду. Там он 
тренирует бывших воспитанников, ко-
торые участвуют в первенствах города 
и края по мини-футболу.

«С каждым годом Владиво-
сток становится все краше. В 

День города хочу пожелать на-
шему городу процветания, а также 

поздравить всех горожан с этим заме-
чательным праздником. Любите свой 
город и занимайтесь спортом», – ска-
зал Никита Абраменко, человек города.
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люди Города

Его жизненный путь – пример муже-
ства, выносливости и готовности слу-
жить родине несмотря ни на что.

 За плечами Геннадия Владимирови-
ча – срочная служба во Вьетнаме, работа 
в Корее и Китае, участие в строительстве 
объектов саммита АТЭС, а также труд на 
ТЭЦ № 2 во Владивостоке. В 56 лет, не-
смотря на возраст и перенесенную он-
кологию, он отправился в зону СВО, где 
принял участие в боевых действиях, по-
могая как механик и боец отряда «Тигр».

Сегодня он продолжает службу в от-

Сперва Ольга Викторовна попробо-
вала себя в журналистике, но быстро 
поняла, что ее изначальный выбор был 
верным, и вернулась учить детей. Как 
отмечает педагог, рядом с детьми она 
всегда остается молодой и активной: 
всегда знает, что происходит вокруг, чем 
увлекается молодежь, что ее волнует. 

В финале всероссийского конкурса 
«Учитель года» каждый участник пред-
ставлял свою инициативу – новаторские 
идеи для улучшения образования. Оль-
га Даниленко предложила создать в го-
роде учительскую карту – по аналогии 
с Пушкинской картой. По задумке, на 

ольГа даниленКо – 
учитель русского языка  
и литературы в гимназии № 2  
г. владивостока. 
победительница 
муниципального этапа 
всероссийского конкурса 
«Учитель года – 2025». 

эту карту ежегодно должны начислять-
ся деньги, на которые учителя смогли 
бы посещать культурные мероприятия.

«Владивосток, желаю тебе ра-
сти! Пусть новые кварталы не 
прячут твою красивую старину, 

а мосты ведут не только к остро-
вам, но и к новым возможностям. Держи 
курс смело к новым свершениям, оста-
ваясь надежным. Сияй ярче! Пусть огни 
твоих маяков и набережных никогда не 
меркнут, а культура и наука расцвета-
ют с каждым годом. Пусть твои бухты 
хранят чистоту, а улицы наполняют-
ся радостью и вдохновением», – сказала 
Ольга Даниленко, человек города.

Геннадий мельниКов 
– оперативный дежурный отряда 
«тигр-правопорядок», ветеран 
боевых действий, настоящий 
патриот и человек дела. 

ряде «Тигр-Правопорядок», где вместе 
с коллегами поддерживает порядок во 
Владивостоке, работает с ППС и участву-
ет в профилактике правонарушений. В 
прошлом году Геннадий предотвратил 
теракт: ценой собственного здоровья 
задержал мужчину, пытавшегося под-
жечь здание военкомата. За мужество и 
стойкость он награжден медалью участ-
ника СВО, медалью Героя Приморского 
края и нагрудным крестом ДНР.

«Владивосток, как и весь Даль-
ний Восток, суровый край, и люди 

здесь особенные – всегда готовы 
прийти на помощь. Я очень-очень лю-

блю Владивосток, не представляю себе 
жизни в другом месте. Пусть продолжает 
расцветать. Я, когда зимой прилетел в от-
пуск, сам Владивосток не узнал – новые рай-
оны, новые дома. Гордость берет», – сказал 
Геннадий Мельников, человек города.

В команде предприятия он выполня-
ет разные задачи: от демонтажа старого 
покрытия до укладки нового асфальта. 
Фронт работ обширный – каждый день 
приходится сталкиваться с разными 
участками и условиями. Это требует 
внимательности, физической выносли-

олеГ матроСов – 
асфальтобетонщик мбУ 
«Содержание городских 
территорий». 

вости и профессионального подхода.
Работа Олегу Матросову нравится 

за возможность быть полезным, видеть 
результат своего труда и понимать, что 
благодаря таким усилиям улицы Влади-
востока становятся ровнее, а передви-
жение по ним – комфортнее и безопас-
нее. Олег признается: ему важно, что 
его труд напрямую влияет на городскую 
среду и качество жизни жителей.

«Владивостоку желаю разви-
тия, процветания, красоты и ров-
ных дорог, а всем жителям – здоро-

вья, счастья и хорошего настроения», 
– сказал Олег Матросов, человек города.

Девочки были награждены медаля-
ми «Юнамерская доблесть» 3 степени, 
последние три года демонстрировали 
свою выправку и патриотизм на Пара-
де Победы. 

С самого детства девочки придержи-
ваются активной жизненной позиции. 
Поэтому, когда в школе организовали от-
ряд «Юнармии», Ульяна (17 лет) и Поли-
на (16 лет) одними из первых вступили в 
ряды юных патриотов. А позже, глядя на 
сестер, интерес проявила и Вера (7 лет).

Кроме того, девочки являются юнко-
рами города Владивостока. Они пишут 

Ульяна, полина 
и вера антоновы 
– участницы военно-
патриотического движения 
«Юнармия». 

посты и ведут телеграм-канал, где осве-
щают важные события нашего города, 
делясь с жителями новостями и инте-
ресными фактами. Ульяна, старшая из 
сестер, является командиром отряда, 
организует работу с младшими юнар-
мейцами. В школе ее фотография висит 
на доске почета. Также Ульяна является 
бессменным командиром знаменной 
группы, которая еженедельно выносит 
флаги РФ и ПК, поет гимн.

«Мы с сестрами от всей души 
желаем жителям Владивостока 

крепкого здоровья, мира, добра, 
успехов во всех начинаниях и всегда 

помнить о славной истории нашей Ро-
дины», – сказала Ульяна Антонова, че-
ловек города.

Захар выстроил муниципальную систе-
му ученического самоуправления в шко-
лах, которая объединяет более 60 советов 
обучающихся и более 20 000 участников 

ежегодно.
«Поздравляю наш любимый 

город с днем рождения! За 165 

Захар ГриГорьев – 
руководитель программы 
«Ученическое самоуправление 
владивостока», председатель 
правления общества активной 
молодежи, ведущий рубрики 
«пусть говорят лидеры» 
проекта «КлаССный подкаст». 

лет Владивосток стал могучим пор-
том, воротами страны в Азиатско-
Тихоокеанский регион, центром куль-
туры, науки и великих свершений. 
Пусть и дальше Владивосток про-
цветает, сохраняя свою уникальную 
атмосферу, где сочетаются исто-
рия и современность, где шум прибоя 
сливается с ритмом городской жиз-
ни», – сказал Захар Григорьев, чело-
век города.

«Движение первых» участвует во 
всех больших городских праздниках 
и мероприятиях, проводит классные 
встречи с ветеранами боевых действий, 
мастер-классы и интересные занятия 
по направлениям деятельности. Во 
Владивостоке реализует муниципаль-
ные этапы федеральных проектов, по-
могает ребятам найти себя в искусстве, 
спорте, добрых делах, защите природы, 

анна КаШицина 
– председатель совета 
регионального отделения 
общероссийского 
общественно-
государственного движения 
детей и молодежи «движение 
первых» приморского края. 

медиатворчестве, туризме, дипломатии 
и других направлениях. Совместно с 
юнармейцами ухаживает за памятными 
местами, несет вахты памяти. 

«Поздравляю всех, кто каждое 
утро просыпается в лучшем горо-
де земли, любуется невероятными 

видами, вместо музыки в наушниках 
слушает крики чаек и шум волн, обнима-
ется с туманами и отдается неутиха-
ющему потоку энергии Владивостока, с 
Днем города! Желаю городу процветать, 
становиться еще более уютным и про-
грессивным, а жителям – бережно хранить 
его историю и приумножать достижения!» 
– сказала Анна Кашицына, человек города.

Ольга ВОРОТНЯК, Дмитрий ДОРОХОВ, София КРАСКО. Фото Алексея ВОРОНИНА и из архива героев
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«работы уже сделано много, 
много еще предстоит»
на вопросы газеты отвечает руководитель 
приморского филиала государственного фонда 
«Защитники отечества» олег афанасьев

в россии готовятся 
подвести итоги 
второго года работы 
государственного фонда 
«Защитники отечества». 
Фонд взял на себя 
системную работу 
по поддержке как 
военнослужащих, так и 
добровольцев, которые 
проходили службу 
в зоне специальной 
военной операции, а 
также членов семей 
погибших героев.

О том, какая работа про-
водится этим важным в сегод-
няшних реалиях учреждением, 
кто туда может обратиться за 
поддержкой, а также о других 
нюансах работы фонда корре-
спонденту «В» рассказал руко-

водитель приморского фили-
ала государственного фонда 
«Защитники Отечества», ве-

теран боевых действий Олег 
Афанасьев.

– Олег Михайлович, фонду 
«Защитники Отечества» 
исполнилось два года. Да-

леко не юбилей, но в сложив-
шихся обстоятельствах по-
нимаешь, насколько значимо 
это учреждение для нашей 
страны и сотен тысяч наших 
сограждан. Мы видим, что ра-
боты у фонда много и о нем 
знают очень многие. Давай-
те напомним читателям о 
том, в каких обстоятель-
ствах эта организация воз-
никла и по чьей инициативе.

– 3 апреля 2023 года президент 
России Владимир Путин подписал 
указ о создании государственно-
го фонда поддержки участников 
специальной военной операции 
«Защитники Отечества», а 1 июня 
были открыты филиалы по всей 
Российской Федерации. Это от-
правная точка для большого де-
ла, которому исполнилось два 
года и один месяц.

– Что сегодня собой пред-
ставляет ФЗО, каковы 
его задачи, структура? 

Какого вида помощь здесь 
оказывается? На какие меры 
поддержки человек может 
рассчитывать?

– Основной целью фонда 
является адаптация участни-
ков специальной военной опе-
рации для скорейшего возвра-
щения к полноценной мирной 
жизни, их персональное соци-
альное сопровождение и со-
провождение членов семей по-
гибших бойцов. Для удобства 
нашей целевой аудитории мы 
работаем по принципу одного 
окна, оказываем содействие в 
получении всех полагающихся 

мер поддержки: льгот, пенсий, 
компенсаций,  медицинской 
и социальной реабилитации, 
лекарственного обеспечения, 
психологической помощи, тех-
нических средств реабилита-
ции и санаторно-курортного 
лечения, а также переобучении 
и трудоустройстве ветеранов, 
вопросах по устройству детей 
в дошкольные и образователь-
ные учреждения, их питания 
на бесплатной основе, получе-
ния путевок в детские оздоро-
вительные лагеря и санатор-
но-курортные организации, в 
реабилитации и прохождении 
диспансеризации в медицин-
ских учреждениях края. Каж-
дого ветерана или члена семьи 
погибшего участника СВО на 
персональное сопровождение 
берет социальный координа-
тор, который помогает с воз-
никшими вопросами, а также с 

поздраВление

Дорогие владивостокцы!
Сегодня в нашей стране отмечается День ветера-

нов боевых действий. Этот праздник – символ мужества, 
стойкости и самоотверженности.

Вы прошли через тяжелейшие испытания, защищая мир и спо-
койствие нашей страны, и ваша стойкость служит примером для 
всех нас. Выражаю вам глубокую благодарность.

Особые слова благодарности – участникам специальной военной 
операции. Вы сражаетесь здесь и сейчас, отстаивая безопасность 
страны, защищая наши ценности и будущее новых поколений.

Ваш подвиг вписан в историю России, и мы гордимся вами!
Желаю вам крепкого здоровья, душевного тепла, благополучия и 

долгих лет жизни. Спасибо за ваш героизм и преданность Отчизне!
С праздником вас, дорогие ветераны! Мира, добра и светлых дней!

кстати, 1 июля 2025 года россия впервые отметила 
день ветеранов боевых действий.

Как во Владивостоке отметили День ветеранов боевых 
действий, читайте в следующем номере.

меры поддержки

Льготы, пенсии, компен-
сации, медицинская и соци-
альная реабилитация, лекар-
ственное обеспечение, психо-
логическая помощь, техниче-
ские средства реабилитации 
и санаторно-курортное ле-
чение, переобучение и тру-
доустройство ветеранов, 
вопросы по устройству де-
тей в дошкольные и образо-
вательные учреждения, их пи-
тание на бесплатной основе, 
получение путевок в детские 
оздоровительные лагеря и 
санаторно-курортные ор-
ганизации, реабилитация и 
прохождение диспансериза-
ции в медицинских учрежде-
ниях края.
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обновляют, модернизируют, 
освещают

Константин ШеСтаКов,  глава Владивостока:

– Дорогие друзья, работники и ветераны «Владивосток-
ского предприятия электрических сетей»!

От всей души поздравляю вас со знаменательной датой – 
55-летием ВПЭС!

Более полувека предприятие обеспечивает надежное теп-
ло- и электроснабжение Владивостока, внося огромный вклад 
в комфорт и безопасность жизни горожан. С 1970 года вы соз-
даете и совершенствуете энергетическую инфраструктуру, 
работаете над модернизацией сетей, внедряете передовые 
технологии, делая городскую систему энергоснабжения более 
эффективной и устойчивой.

Ваш труд – это не просто работа, а настоящая забота 
о людях. Благодаря вам в домах владивостокцев есть свет и 
тепло, улицы освещены, а социальные и важные городские объ-
екты функционируют без перебоев. 

Вы – настоящие профессионалы, чей опыт, ответствен-
ность и преданность делу служат залогом стабильности и 
развития Владивостока. Уверен, что и в будущем ВПЭС оста-
нется надежной опорой города, продолжая задавать высокие 
стандарты работы в сфере энергетики.

Хочу выразить искреннюю благодарность ветеранам, сто-
явшим у истоков предприятия, и нынешнему поколению спе-
циалистов, которые с честью продолжают традиции. Желаю 
вам крепкого здоровья, профессиональных успехов, стабильно-
сти, благополучия в семьях и новых достижений на благо на-
шего любимого города!

С юбилеем, ВПЭС! Спасибо за ваш труд!

поздраВление ВпЭС:

социализацией. Даже банально 
– предлагаем бесплатные биле-
ты в кино, театр или на хоккей.

Также мы оказываем под-
держку действующим участни-
кам CBO и членам их семей по 
основным вопросам. В частном 
порядке решаются различные 
вопросы бойцов и членов их се-
мей, которые касаются получения 
реабилитации. Минобороны Рос-
сии запустило военно-социаль-
ный центр (ВСЦ) для поддержки 
действующих участников СВО, 
основной задачей которого явля-
ется соблюдение прав и социаль-
ных гарантий военнослужащих и 
членов их семей (обеспечение 
денежным довольствием, соци-
альными и компенсационными 
выплатами, медицинское, жилищ-
ное и страховое обеспечение, са-
наторно-курортное лечение, про-
хождение военной службы). У нас 
в фонде по вторникам и четвер-
гам принимает специалист ВСЦ.

– Как человек может об-
ратиться в фонд за по-
мощью? Обязательно ли 

личное присутствие?
– Первичное обращение, 

конечно, личное, мы знакомим 
с социальным координатором, 
списком возможных льгот, изу-
чаем историю бойца или семьи. 
Подход индивидуальный, быва-
ют морально сложные ситуации, 
поддержка очень важна. В даль-
нейшем встречи проходят раз в 
месяц, как на территории фили-
ала фонда, так и в гостях. Наш со-
циальный координатор не про-
сто должность, это друг. Прокон-
сультироваться можно также по 
телефону 8 (800) 302-26-75 (доб. 
5), возможна запись через пор-
тал «Госуслуги» (16+). Во Влади-
востоке мы располагаемся по 
адресу ул. Давыдова, д. 9.

– Приморское отделение 
ФЗО  т а к же  р а б о т а е т 
уже два года, и хотелось 

бы, чтобы вы рассказали об 
итогах работы. Сколько че-
ловек в фонде получили по-
мощь и поддержку, какого ха-
рактера эта помощь?

– За период с июня 2023 года 
по настоящее время в филиале 
«Защитников Отечества» по-
лучило поддержку более 5600 
человек нашей целевой ауди-
тории. Решено более 18 500 об-
ращений. Помощь оказываем 
всестороннюю. Повторюсь, это 
помощь практически во всех 
жизненных сферах не только 
бойцам, но и членам их семей и 
семьям погибших бойцов.

– А вы можете привести 
в  к а ч е с т в е  п р и м е р а 
какие-то случаи? Может 

быть, самые сложные или та-
кие, где результат, как гово-
рится, превысил ожидания?

– Гордимся, что бойцам-ам-
путантам за 2025 год мы уже 
вручили три автомобиля с си-
стемой ручного управления 
и переключения скоростей. У 
ребят были сложные травмы, и 
автомобили станут им верными 
помощниками в семье, на рабо-
те. Привезти ребенка в школу 
или забрать жену из магазина 
теперь намного легче.

Сложные случаи также есть 
в нашей практике. Так, супруге 
бойца позвонили из военной 
части, сообщили о смерти му-
жа и попросили за свой счет 
организовать встречу в аэро-
порту и похороны. Сотрудники 
филиала фонда связались с во-
енкоматом, совместно с прави-

тельством Приморского края 
оперативно отработали этот 
вопрос, все мероприятия были 
осуществлены за счет средств 
Министерства обороны. Как и 
положено.

– Как вы оцениваете ре-
гиона льные меры под-
держки бойцов и их се-

мей? Насколько значительна 
помощь, которую оказыва-
ют власти в Приморье?

– Приморье определенно 
один из лидеров в части под-
держки бойцов и их семей. Наш 
губернатор Олег Николаевич 
Кожемяко максимально погру-
жен в вопросы СВО, находит по-
мощь там, где ее, казалось бы, 
нет. Например, изъятая у при-
морских «черных лесорубов» 
техника передается участни-
кам СВО. Это не разовая акция, 
а регулярная. Бойцам из 155-й 
бригады морской пехоты де-
сантно-штурмовой бригады и 
приморскому отряду «Тигр» пе-
редают экипировку, беспилот-
ники с тепловизорами, сред-
ства для перевозки раненых.

В Приморском крае под лич-
ным контролем губернатора 
была проделана и огромная ра-
бота в сфере законодательства. 
Помимо передовой, помощь 
оказывается на «гражданке». 
Детям погибших бойцов пре-
доставляются сертификаты на 
покупку жилья, что не в каждом 
регионе принято делать. 

СВО продолжается уже три 
года, и за это время в регионе 
выстроена масштабная система 
такой поддержки. На сегодняш-
ний день в Приморье реализу-
ется более 35 мер поддержки 
участников СВО и их семей. 

Работы уже сделано много, 
много предстоит. Но мы ее не 
боимся. Своих не бросаем. По-
беда будет за нами!

Беседовал Андрей ПОСЬЕТЦЕВ
Фото Алексея ВОРОНИНА

контакты фонда «Защитники отечества»:
адрес: владивосток, ул. давыдова, д. 9.
проконсультироваться со специалистом 
фонда можно по телефону  
8 (800) 302-26-75 (доб. 5). возможна 
запись через портал «госуслуги» (16+)
{

основной целью фонда является адаптация 
участников специальной военной операции 
для скорейшего возвращения к полноценной 
мирной жизни, их персональное социальное 
сопровождение и сопровождение членов 
семей погибших бойцов
{

Энергетики владивостока продолжают масштабные 
работы по модернизации сетей и улучшению 
уличного освещения

Во Владивостоке активно продолжается работа по обновлению 
городской электросетевой инфраструктуры. Специалисты «Владиво-
стокского предприятия электрических сетей» (ВПЭС) и его подразде-
ления «Владсвет» трудятся на разных участках города, чтобы обеспе-
чить жителям стабильное электроснабжение, комфорт и безопасность. 

Так, на улице Лиманной ВПЭС проводит капитальный ремонт ли-
нии электропередачи. Здесь ведутся работы по замене устаревше-
го оборудования, что позволит существенно повысить надежность 
подачи электроэнергии для жилых домов и предприятий. В планах 
также установка новых распределительных устройств и автомати-
зированных систем управления, благодаря которым аварийные си-
туации будут устраняться быстрее.

Параллельно «Владсвет» работает над модернизацией улич-
ного освещения. В ближайшие дни специалисты заменят повреж-
денные опоры на улицах Терешковой, Садгородской и Ладыгина 
– все они пострадали от падения деревьев и неблагоприятной 
погоды. Кроме того, продолжается установка новых светодиод-
ных светильников на улицах 50 лет ВЛКСМ, 40 лет ВЛКСМ и Ком-
мунаров – всего планируется смонтировать около 80 энергосбе-
регающих устройств.

«Мы продолжаем нашу работу, чтобы обеспечить комфорт и безопас-
ность жителей Владивостока!» – подчеркнули сотрудники предприятия.

Работы проходят с учетом интересов горожан: подрядчики зара-
нее информируют жителей о возможных отключениях и стараются 
минимизировать неудобства. Все это – часть системной работы по 
повышению качества городской среды и созданию комфортных 
условий для владивостокцев.

Ярослава УДОВИК
Фото Максима ДОЛБНИНА
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165 кадров владивостока
прошло награждение победителей тринадцатой фотопремии «посмотри на владивосток». тем, кто, по версии 
международного жюри, сделал лучшие кадры за прошедший год, выдали большие и малые «корабли»

комментарий

Константин 
ШеСтаКов,  

глава Владивостока:

– Особые слова благодар-
ности – организатору про-
екта. За то, что 13 лет на-
зад придумала идею и все эти 
годы успешно претворяет ее 
в жизнь. За то, что дает воз-
можность каждому заявить о 
своей преданности примор-
ской столице. За то, что бе-
режно хранит историю Вла-
дивостока в фотографиях. 
Уверен, что через много лет 
наши внуки и правнуки будут 
с большим удовольствием 
изучать прошлое и по этим 
страницам тоже.

в этом году владивосток отпразднует свое 
165-летие. именно столько снимков вошло  
в сборник фотопремии «посмотри  
на владивосток». Уже 13-я по счету, фотопремия 
объединила самых талантливых авторов. Каждый 
участник получил заслуженные аплодисменты и 
памятные награды, подчеркивающие вклад  
в развитие городской фотокультуры.  

большие и малые, 
плыВут корабли 

Рассекающие волны кораб-
ли уже давно стали символом 
Владивостока. В качестве при-
зов – корабли. Большие – для 
конкурсантов, занявших первые 
места, маленькие – для вторых 
мест. Фотоконкурс проходил в 
рамках трех номинаций: «Свет. 
Цвет», «Городской пейзаж», «Лю-
ди: будни и праздники». В этом 
году работы на конкурс подали 
416 человек, среди которых как 
профессиональные фотографы, 
так и любители.

«Когда 13 лет назад я эту фо-
топремию придумала, думаю, 
что-то нужно такое, чтобы мож-
но было держать в руках, чтобы 
было приятно и чтобы вызыва-
ло четкие ассоциации. Это либо 
маяк, либо корабли. Показалось, 
что корабли – более уверенные, 
так почувствовала. Сперва они 
были деревянные, потом пласти-
ковые – в 3D печатали. И вот уже 

ля гран-при и целой «эскадры» 
это не предел. По правилам 
конкурса победитель авто-
матически становится экс-
пертом в следующем году и 
оценивает работы участни-
ков. А уже в 2027 он снова смо-
жет участвовать в проекте. 

Самой юной участницей фо-
топремии стала Василина Дем-
ченко. Ее фотография «Фактура 
и текстура» принесла ей звание 
финалистки конкурса в 10 лет. 

А самая удивительная исто-
рия конкурса связана с детской 
мечтой. Несколько лет назад сын 
одной из участниц нарисовал ри-
сунок и твердо решил, что имен-
но эта работа должна попасть на 
выставку. «Я объясняла ему, что 
для этого нужно учиться художе-
ственному мастерству, – вспоми-
нает участница фотопремии Ели-
завета, – но он настаивал: “Нет, я 
хочу, чтобы именно этот рисунок 
выиграл на выставке”». И тогда 
она нашла неожиданное реше-
ние – сфотографировала сына 
с его рисунком и подала работу 
на конкурс. В итоге детская меч-
та сбылась. Правда, не так, как 
задумывалось: рисунок попал 
не на художественную, а на фо-
товыставку. С тех пор это стало 
традицией.

поднимаем планку
В современном мире почти у 

каждого есть гаджет с качествен-
ной камерой. Любой может стать 
фотографом для самого себя. 
Однако, как отмечают органи-

заторы, подобная фотопремия 
поднимает планку фотографиче-
ского искусства в городе, задавая 
новые стандарты профессиона-
лизма и творчества. Это особен-
но заметно, если сравнить рабо-
ты участников за разные годы – 
еще пять лет назад фотографии 
были совсем иными. 

«Мы сами подравниваем свой 
уровень, то есть хотим стать луч-
ше себя вчерашних. Это в целом 
признает фотосообщество, и я 
это чувствую как куратор и как 
модератор», – отмечает Вита Ви-
тагра Маслий.

Дмитрий ДОРОХОВ
Фото Алексея ВОРОНИНА

лет пять из металла куют. Специ-
альный человек из города Ры-
бинска готовит нам для фотопре-
мии спецпризы. Они такие тяже-
лые, такие четкие», – поделилась 
автор и куратор фотопремии Ви-
та Витагра Маслий.

обладателями таких призов 
стали семь фотографов  

из владивостока. 

малые Корабли:

 александр рыжук – 
победитель в номинации «Лю-
ди: будни и праздники» («Вечер-
няя заря»)

  андрей матвеенко – побе-
дитель в номинации «Городской 
пейзаж» («Покрывало тумана»)

 Юлия Кандаурова – победи-
тель в номинации «Городской 
пейзаж» («Трехликая»)

 андрей Кровлин – победи-
тель в номинации «Свет. Цвет» 
(«Летние ритмы рампы»)

больШие Корабли:

 игорь бессараб – по-
бедитель в номинации «Люди: 
будни и праздники» («Адмирал 
принимает парад»)

 алексей Симонов – победи-
тель в номинации «Городской 
пейзаж» («Море тумана»)

 алена литвин – победитель 
в номинации «Свет. Цвет» («Рас-
каты Набережной»)

Также одним из главных при-
зов премии стал памятный фото-
альбом, в котором содержатся 
работы победителей конкурса 
этого года. На его страницах – 
моменты, в которых узнаются 
знакомые очертания морских 
пейзажей, необычные архитек-
турные решения и неповторимая 
атмосфера Владивостока. 

Также в рамках фотопремии 
разыгрывался и приз куратора, 
который взял свободный худож-
ник Константин Тучин с работой 
«Фотограф от Бога». 

уникальный кадр 
может получитьСя 

у любого
Победитель фотопремии ста-

новится обладателем гран-при. 
Высшая награда весом в 5,5 ки-
лограмма никогда не остается в 
одних руках, а переходит каждый 
год новому победителю. В этом 
году им стал Игорь Бессараб. Его 
фотография «Адмирал принима-
ет парад» набрала больше всего 
голосов. 

«Корабликов у меня уже штук 
10, а гран-при второй. То есть уже 
такого волнения нет. Но приятно. 
Я очень люблю этот конкурс. Вы 
видите фотографии разных лю-
дей, совершенно разных. Один 
и тот же город они видят совер-
шенно по-разному. Поэтому все 
эти альбомы, начиная с 2013 го-
да, они уникальные. Это взгляды 
разных людей: профессионалов 
и любителей. Прекрасная идея, и 
рад, что она живет!» – поделился 
Игорь Бессараб.

Но для двукратного обладате-
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с добром в сердце
как волонтеры проекта «Животные города_в» и движения 
«спасем жизнь» меняют наш город – и нас самих

Когда говорят о любви к городу, часто вспоминают мосты, сопки, набережные. 
но настоящий смысл этих слов – в людях. во владивостоке живут те, кто не ждет 
повода, чтобы делать добро. они вытаскивают собак из люков, лечат раненых 
кошек, ищут хозяев для бездомных животных. а еще – формируют в городе 
культуру гуманного отношения к братьям нашим меньшим. Это участники 
проекта «Животные города_в» и волонтеры движения «Спасем жизнь».

начало большого пути
На сегодняшний день «Живот-

ные города_В» – это один из пер-
вых городских проектов, который 
объединил в себе зоозащитников, 
фонды, волонтеров, кинологов, 
представителей власти и неравно-
душных людей. Всего число уча-
ствующих в этом проекте свыше 
3000 человек, это не только взрос-
лое, но и подрастающее поколение. 

«Благодаря командной работе 
мы воплощаем в жизнь комплекс-
ные решения в сфере охраны и за-
щиты животных. Мы сразу опре-
делили для себя стратегические 
направления развития и придер-
живаемся их», – делится куратор 
проекта «Животные города_В» 
Яна Красицкая.

История проекта началась 
всего два года назад – по инициа-
тиве главы Владивостока Констан-
тина Шестакова. Но сами волонте-
ры работают куда дольше. Многие 
знакомы друг с другом больше 
десяти лет, именно столько вре-
мени назад они начали устраи-
вать благотворительные раздачи. 
Именно эти мероприятия и ста-
ли той платформой, на которой 

и возникла сплоченная команда.
«С коллегами я познакомилась в 

самых неожиданных условиях. На-
пример, на БАМе: я тогда кормила 
уличных щенков, пыталась поймать 
на стерилизацию. В один из дней 
пришла, а рядом – другая женщи-
на, тоже кормит. Так и начали вместе 
спасать», – вспоминает Лилия Дра-
чева, руководитель волонтерского 
движения «Спасем жизнь».

И таких случайных, но судь-
боносных встреч – десятки. Кто-
то начал помогать после первого 
звонка, кто-то – после публикации 
в соцсетях, кто-то просто не смог 
пройти мимо раненого животного. 
Все они – люди разных возрастов, 
профессий, судеб. Их объединяет 
одно – большое сердце.

«Для того чтобы делать добро, 
не нужно вдохновение. Нужно про-
сто быть с добром в сердце. Практи-
чески все волонтеры с детства кого-
то спасали, подбирали, лечили. Это 
не выбор, это внутренняя потреб-
ность», – утверждают волонтеры.

жиВые иСтории
У каждого – своя история. Исто-

рия боли, сострадания, но в итоге 
– добра.

«Пять лет назад я увидела 
большого бездомного пса. Он 
просто подошел и положил голо-
ву под мою ладонь. Был декабрь, 
холод, а он весь в колтунах. Те-
перь это мое двадцатикилограм-
мовое чудо», – рассказывает во-
лонтер Юлия Аяпова.

Недавно она приютила еще 
одного щенка. Крошечную девоч-
ку, оставшуюся без семьи. Щенок 
выжил и сегодня носится по дому 
вместе с ее старшим псом.

«Очень приятно, когда люди 
осознают, что если ты помогаешь 
кому-то, то ты становишься чу-
точку добрее и в тебе просыпает-
ся что-то хорошее, то, что где-то 
глубоко запрятано. Еще прият-
но, когда присылают фоточки тех 
животных, которых ты выходил, 
и хвастаются, говорят какой он 

красивый, большой. Моя история 
– это не хобби. Это смысл жизни», 
– говорит волонтер Анна Чернова.

Иногда волонтерам приходится 
буквально спасать жизнь. Так было 
с собакой по кличке Гром.

«Это случилось первого июня 
прошлого года. Я увидела пса, ис-
текающего кровью. Помощь оказа-
ла одна из волонтерок. Мы отвезли 
Грома в клинику, он долго лечился, 
собирали деньги. У него оказался 
тяжелый диагноз. Но он жив, бла-
годаря людям», – вспоминает Та-
тьяна Хомякова.

ВоСпитыВая добро
Проект «Животные города_В» 

работает не только «на передо-
вой». Его задача – не просто спа-
сать, но и формировать культуру 
заботы о животных. Именно с этой 
целью волонтеры проводят «Уроки 
доброты» в школах и детских садах.

«Мы рассказываем, как устро-
ены приюты, зачем нужна стери-
лизация, как правильно обра-
щаться с животными. В занятия 
включаются и ветеринары, и кино-
логи. Это целая система, где есть 
и профориентация, и воспитание, 
и просто живой контакт с живот-
ными», – говорит Яна Красицкая.

В рамках проекта также про-
ходят занятия с кинологами и экс-
курсии в приюты. Дети не просто 
учатся – они начинают по-другому 
смотреть на мир.

ВладиВоСток – город, 
где помогают

Цифры проекта за два года 
впечатляют: 3684 участника, бо-
лее 2000 пристроенных живот-
ных, 31 000 кг корма и многое 
другое. Но куда важнее – измене-
ния, которые происходят вокруг.

«Люди рядом с нами меняют-
ся. Кто-то однажды помогает на 
выставке и остается. Кто-то слу-
чайно спасает щенка – и потом 
уже не может жить иначе. Даже 
прохожие на улице все чаще от-
кликаются: помогают вытащить 
животное, подвезти в клинику, 
принести еду. Это стало частью 
жизни», – говорит Лилия Драчева.

В постоянной команде дви-

жения «Спасем жизнь» – восемь 
человек. Но на деле волонтеров 
– сотни. Потому что каждый, кто 
однажды помог, становится ча-
стью общего дела. Даже если это 
был всего один поступок.

«Нас нельзя точно сосчитать. 
Люди приходят, уходят, возвраща-
ются. Нас много. И это дает надеж-
ду», – улыбается Лилия.

ВмеСто Эпилога
Есть такая фраза: «Невоз-

можно спасти всех». Волонтеры 
Владивостока каждый день до-
казывают обратное. Им удается 
не только спасти собак и кошек, 
но и напомнить нам всем: город 
– это не только улицы, дома и на-
бережные. Город – это люди. А 
значит, у Владивостока – доброе, 
сильное и отзывчивое сердце.

Ярослава УДОВИК и София КРАСКО
Фото Яны КРАСИЦКОЙ 

добрые пожелания

добрые пожелания

Поздравление 
 от «Животные города_в»: 

Поздравление 
 от «Спасем жизнь»: 

– С Днем города, Влади-
восток! Желаем, чтобы каж-
дый житель чувствовал се-
бя счастливым в этом осо-
бенном городе, полном моря, 
мостов и живописных бухт. 
Владивосток – это город, где 
каждый найдет свое место, 
будь ты человек или твой 
пушистый друг, ведь наш го-
род открыт для всех! Пусть у 
каждого будет своя прекрас-
ная история, связанная с Вла-
дивостоком! Пусть каждый 
день приносит вдохновение, 
радость и новые возможно-
сти. Ведь мы – это наш город!

– Хотелось бы пожелать 
всем жителям нашего города 
быть добрее, быть вниматель-
нее, участвовать в городских ме-
роприятиях, и тогда однозначно 
наш город станет еще лучше! 
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не меряйтесь с нами мостами!
тридцать фактов, убедительно доказывающих, что владивосток 
самый лучший, интересный и уникальный город на земле

несмотря на то, что в россии множество городов и других населенных 
пунктов, которые намного старше владивостока, столица приморья и 
дальнего востока страны может похвастаться гораздо большей динамикой 
своего развития. поэтому о том, что есть интересного в богатой истории 
владивостока, а также в его современной реальности, можно рассказывать 
долго, если не бесконечно. практически со слезами на глазах выбрали 
лишь некоторые интересные факты о нашем славном городе.

чжурчжэням. С начала XIII века 
на территории Приморья рас-
полагалось уже несколько го-
родов чжурчжэньского госу-
дарства Восточное Ся, однако 
после татаро-монгольского на-

Уссурийск), а в 1897 году – до Ха-
баровска. Открытие прямого со-
общения между Владивостоком 
и Москвой по Транссибирской 
магистрали в 1903 году. В этот пе-
риод главную роль в экономике 
города стали играть судоходство 
и торговля.

Введение режима порто-
франко в 1907 году. Потеря Даль-
него и Порт-Артура вновь превра-
тила Владивосток в главный тихо-
океанский порт России. 

Первая мировая война. Вла-
дивосток был самым важным пе-
ревалочным пунктом для полу-
чения оружия для войск, а также 
сырья и оборудования для про-
мышленности. 

Владивостокская крепость 
– комплекс уникальных долго-
временных оборонительных со-
оружений, построенный в конце 
XIX – начале XX века во Владиво-
стоке и его окрестностях. Счита-
ется самым большим в мире фор-
тификационным комплексом. 
В 2019 году крепость получила 
статус федерального музея-за-
поведника.

Оккупация Владивостока объ-
единенными войсками западной 
коалиции в апреле 1918 года. 
Затем здесь высадились воен-
ные соединения США, Велико-
британии, Франции и Италии, 
а также чехословаки, венгры, 
канадцы и китайцы. А фактиче-
ски заправляли оккупационным 
режимом японцы, которые при-
несли дальневосточникам мно-
жество бед. В итоге всю эту про-
западную бандитскую братию 

вышвырнули с приморской зем-
ли красноармейцы и партизаны.

Установление советской вла-
сти в 1922 году. Владивосток стал 
центром Приморской губернии, в 
1926–1938 годах – Дальневосточ-
ного, а с 1938 года – Приморского 
края. А с 13 декабря 2018 года Вла-
дивосток – центр Дальневосточ-
ного федерального округа. Яркий 
и заслуженный «карьерный рост».

Великая Отечественная война. 
Владивосток был незаменимой 
артерией для доставки необходи-
мых грузов на фронт и предпри-
ятия тыловой промышленности. 
Всего за годы войны из Примор-
ского края на фронт ушло 201 313 
человек. Малоизвестный факт: во 
Владивостоке к 1942 году оста-
лось только 4% молодых людей в 
возрасте от 19 до 21 года. Указом 
президента РФ от 4 ноября 2010 г. 
за мужество, стойкость и массовый 
героизм, проявленные защитника-
ми Отечества в борьбе за свободу 
и независимость нашей Родины, 
Владивостоку присвоено почетное 
звание Российской Федерации «Го-
род воинской славы». Заслуженно!

Создание главной базы Тихо-
океанского военного флота в 
1958 году. Владивосток стал мор-
ской базой советского флота и 
был закрыт для посещения ино-
странцами более чем на 30 лет. 
Старожилы бурчат, дескать, зря 
открыли. Но это они не из вред-
ности, а из чувства ностальгии по 
безмятежной молодости.

Визит Никиты Хрущева в 1959 
году. Хрущев выдвинул лозунг 
сделать Владивосток городом 

Основание военного поста 
Владивосток в 1860 году было ре-
зультатом большого подвига рос-
сийского народа, который на про-
тяжении нескольких веков осваи-
вал огромную территорию к восто-
ку от Урала. Появление нового по-
ста стало началом полноценного 
российского владения Востоком, 
в честь чего пост и назвали Влади-
востоком. Кстати, постов – претен-
дентов на звание главного форпо-
ста России на берегу Тихого океана 
было несколько. Но в 1871 году в 
условном соревновании победил 
Владивосток. Кто бы сомневался!

Ранее территория современ-
ного Владивостока входила в со-
став государства Бохай (698–926 
гг.). С Х века Владивосток при-
надлежал киданям, позднее – 

Так начинался Владивосток. Из архива

Уже проглядывают очертания будущей столицы Дальнего Востока. Из архива

Вчерашние союзники наносят удар в спину новой России. Из архива

Открытие железнодорожного 
движения в 1893 году между Вла-
дивостоком и Никольском (ныне 

шествия все они были разруше-
ны. Позднее территория стала 
совсем безлюдной и практиче-
ски не упоминалась вплоть до 
XIX века. Так что русские ничего 
тут не захватывали и никого не 
оккупировали.

В 1875 году Владивосток по-
лучил статус города. С этого вре-
мени он начал развиваться бо-
лее интенсивно: появились но-
вые административные и жилые 
здания, торговые дома, начала 
зарождаться промышленность.
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лучшим, чем Сан-Франциско. По-
сле его визита в городе особен-
но активизировалось строитель-
ство жилья и инфраструктуры. 

К вопросу о роли Влади-
востока и нашего региона в 
экономике СССР. К примеру, в 
1970–1980-е годы Дальнево-
сточное морское пароходство 
стало одной из крупнейших 
морских транспортных орга-
низаций Советского Союза, ее 
флот насчитывал свыше 230 
судов, в состав входили 4 су-
доремонтных завода и свыше 
десяти портов и порт-пунктов. 
Мы уже молчим о рыбаках, обо-
ронщиках и так далее. На шее 
у страны Дальний Восток и в 
том числе Владивосток явно не 
сидели, как любят утверждать 
некоторые.

Теперь немного интересных 
фактов из современной реально-
сти. Владивосток находится бли-
же к столицам других стран, чем 
к главному городу России. Напри-
мер, расстояние от Владивостока 
до Пекина, Сеула и Токио меньше, 
чем до Москвы.

Владивосток на 51 км южнее 
Сочи. Японское море холоднее 
Черного, но у нас вполне мож-
но купаться вплоть до середи-
ны осени.

Владивосток – самый автомо-
бильный город России. На 1000 
жителей в городе приходится 540 
автомобилей. Для сравнения: в 
Москве на 1000 человек – всего 
313 машин. Цифры периодически 
меняются, но соотношение при-
мерно такое.

Русский мост – самый длин-
ный вантовый мост в мире. Дли-
на пролета (расстояние между 
опорами) – 1104 метра, это ми-
ровой рекорд. У нашего моста 
также самые высокие в мире 
пилоны и самые длинные ван-
ты. Даже не думайте меряться с 
Владивостоком мостами – про-
играете.

Приморский океанариум – 
самый большой в России и 4-й 
в мире. Общий объем резер-
вуаров воды в нем составляет 
более 25 тысяч тонн, а обитает в 
нем почти 14 тысяч морских жи-
вотных.

Владивостокский фуникулер 
работает с 1962 года. До восста-
новления фуникулера в Нижнем 
Новгороде в сентябре 2024 года 
являлся единственным в России, 
действующим в качестве обще-
ственного транспорта.

Владивосток изображен на ку-
пюре номиналом 2000 рублей. На 
ее лицевой стороне представлен 
автомобильный мост на остров 
Русский через пролив Босфор 
Восточный. Желаем побольше 
таких купюр в ваших кошельках.

«Аквамарин» – первый небо-
скреб Сибири и Дальнего Востока – 
44 этажа, достигающий 155,5 метра 
в высоту. Расположен в самом цен-
тре Владивостока, в районе бухты 
Федорова. Его проект разработан 
проектировщиками из Гонконга.

Жемчужиной культурной жиз-
ни Владивостока стал открывший-
ся в 2013 году Приморский театр 
оперы и балета, который чуть поз-
же стал Приморской сценой Мари-
инки. По техническому оснащению 
здание нашего театра является 
лучшим в России. Театр обладает 

мир Семенович как будто сейчас 
исполняет свои песни. Постоян-
ное звучание обеспечивает ди-
намик. Открытие единственного в 
России поющего памятника барду 
состоялось в 2013 году.

Весь 2024 год Владивосток но-
сил статус Молодежной столицы 
России, этот статус город разде-
лил с Москвой. Почетное звание 
Владивосток получил благодаря 
усилиям администрации города 
и лично мэра Константина Ше-
стакова, а также активной пози-
ции горожан. 22 декабря 2024 
года Владивосток передал звание 
Молодежной столицы России го-
родам Перми и Омску. Владиво-
стокцы уверены, что статус мож-
но было и оставить за нашим го-
родом. Навсегда…

В Республике Корея называ-
ют Владивосток «городом влю-
бленных». Молодые корейские 
пары приезжают сюда за роман-
тикой европейского стиля жизни 

без необходимости лететь через 
полмира... Говорят, что это «са-
мый близкий европейский город 
к Южной Корее – всего 40 минут 
на самолете». Милости просим и 
совет да любовь!

Владивосток – признанный 
лидер по солнечным дням в Рос-
сии. Согласно данным Росгидро-
мета, столица Дальнего Востока в 
2023 году превзошла все крупные 
города страны по количеству сол-
нечных дней, установив рекорд в 
190 суток. На втором месте нахо-
дится Улан-Удэ с 117 солнечны-
ми днями, затем идет Краснодар 
(116) и Уфа (115). А вот кому нужно 
на солнышке погреться?!

Амурский тигр – бессменный 
символ Владивостока. Он изобра-
жен на гербе города и края. «Зо-
лотой тигр с червлеными глазами 
и языком» по законам геральдики 
означал, что город вооружен и на-
ходится под защитой и охраной. 
Кроме того, тигр – символ силы 
и мудрости. Золотой же цвет по-
лосатого хищника означает бо-

поселки Трудовое, Попова, Рей-
неке, Береговое и другие терри-
тории), то население – 625 630 
человек. Если же учитывать всю 
Владивостокскую агломерацию, 
количество жителей составляет  
803 555 человек (данные на ко-
нец 2024 года). Это крупнейшая 
по численности городская агло-
мерация на Дальнем Востоке. Но 
места еще есть. Приезжайте!

В 1883 году во Владивостоке 
стала выходить одноименная га-
зета. Это первая газета, выходив-
шая в городе со дня его основа-
ния. «Владивосток» был основан 
по предложению Николая Сол-
логуба. 17 (29) апреля 1883 года 
при поддержке властей вышел 
первый номер газеты. Выходила 
еженедельно, затем – ежеднев-
но. Имела подзаголовок «Газета 
политическая, общественно-ли-
тературная и морская». Во вре-
мя революции 1905–1907 годов 
газета вела летопись событий в 
городе. В январе 1905 года, не-
смотря на запрет властей, вы-
ступила в качестве защитника 
участников расстрелянной по 
приказу коменданта демонстра-
ции в городе. В итоге в 1906 году 
газета была закрыта властями, а 
типография конфискована. А уже 
на излете СССР 1 июля 1989 года 
увидел свет выпуск возрожден-
ной городской газеты, которая до 
сентября 1990 года выходила под 
названием «Вечерний Владиво-
сток». Ее учредителями выступи-
ли Владивостокский горком КПСС 
и городской Совет народных де-
путатов. Главным редактором 
стал легендарный Валерий Бак-
шин. «Владивосток» быстро обрел 
известность и подписчиков по 
всему краю. На пике тираж газеты 
доходил до 179 тысяч экземпля-
ров. В 1997 году «Владивосток» 
одним из первых СМИ в России 

Идет война народная… Из архива

Открыт закрытый порт Владивосток… Из архива

Символы города известны во всем мире. Фото музея им. Арсеньева

гатство и великодушие. Все так 
и есть. Наша киса нас охраняет и 
подкармливает!

По данным Приморскстата, 
на 1 января 2025 года население 
Владивостока в границах города 
– 591 628 человек. Если учитывать 
весь Владивостокский городской 
округ (включая Русский остров, 

уникальной акустической систе-
мой. Архитектурной особенно-
стью сооружения стал стеклянный 
фасад, выполненный по принципу 
«куба в кубе». Творческий коллек-
тив театра – это оркестр, хор, опер-
ная и балетная труппы.

Уникальный поющий памят-
ник Владимиру Высоцкому вы 
сможете встретить только во Вла-
дивостоке. В театральном сквере 
на ступеньках амфитеатра Влади-

Будущее Владивостока еще более впечатляющее. vlc.ru

обзавелся электронной версией. 
Газета продолжает жить и в нашу 
цифровую эпоху при поддержке 
администрации города. Сейчас 
вы держите в руках 6870 номер 
газеты. И это без учета дореволю-
ционных выпусков. Спасибо что 
вы с нами! Редакции всегда есть 
что рассказать владивостокцам 
о нашем любимом городе!

Евгений СИДОРОВ
Фото Алексея ВОРОНИНА и из архива
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30 июня на центральной площади прошла 
интеллектуальная игра «Квиз, плиз!» про 
владивосток. около 150 горожан проверили 
свои знания и поборолись за призы. 

Знаем город лучше всех!
интеллектуальную игру провели в центре города 
в честь 165-летия владивостока

На пресс-конференции к 
празднованию Дня города Кон-
стантин Шестаков назвал 30 ию-
ня Днем интеллектуалов. В поне-
дельник вечером умнейшие го-
рожане собрались на централь-
ной площади, чтобы проверить 
свои знания о Владивостоке.

Всего в игре приняли участие 
около 150 человек в составе 24 
команд, каждой из которых нуж-

а для тех, кто был занят и не смог принять участие 
в квизе, есть прекрасная возможность ответить  
на вопросы, которые были в игре.  
даем вам 30 секунд на «подумать». Удачи!

но было придумать себе яркое и 
оригинальное название. На од-
ной площадке собрались «Со-
вы», «Чилимчики», «Авокадий Гу-
акамолиевич» и многие другие. 
Участникам предстояло пройти 
7 раундов, ответив на 48 вопро-
сов. Все они были посвящены на-
шему городу и краю. Среди тем – 
художники, поэты, флора, фауна, 
фольклор и многое другое. 

Перед началом каждого раун-
да проговаривали правила, и по-
сле кричалки начинался сам ра-
унд: ведущий зачитывал вопрос, 
команды совещались и записыва-
ли свои версии на бланк, который 
после повтора вопросов сдавали. 
На «подумать» давали от 30 до 60 
секунд в зависимости от вопро-
са. Для того чтобы не растерять 
спортивный интерес и при этом 
сохранить интригу после 3-го и 
6-го раундов провели два пере-

рыва, где показывали промежу-
точные результаты. После 7-го, 
заключительного, раунда органи-
заторы награждали самых смыш-
леных и эрудированных.

Победителем стала команда 
«На все бабки», которая набрала 
54,5 балла. С небольшим отстава-
нием в 0,5 балла команда «Луна 
и яичница» заняла второе место. 
На третью строчку в итоговой та-
блице претендовали сразу три 
команды, набравшие 52,5 балла. 
По правилам игры третье место 
досталось команде «Апофегей», 
которая в предыдущем раунде за-
работала больше баллов. Помимо 
тройки лидеров, организаторы на-
градили команду, занявшую 13-е 
место. Ей оказалась «Кофемашина 
2.0». Подарками победителям ста-
ли сувениры в городской темати-
ке и сертификаты на другие игры. 

Дмитрий ДОРОХОВ
Фото Евгении КОКУРИНОЙ

1. Как в Китае принято име-
новать владивосток?

А) Фуэрдань
Б) Боли
В) Хайшэньвай
Г) Хайланьпао

2. С каким из этих россий-
ских городов владивосток 
является городом-побрати-
мом?

А) Калининград
Б) Самара
В) Владикавказ
Г) Сочи

3. в каком году владиво-
сток был официально открыт 
для посещения иностранны-
ми гражданами?

А) 1991
Б) 1923
В) 1959
Г) 1974

4. Как называлось первое 
государство тунгусо-мань-
чжуров, на территории ко-
торого был образован вла-
дивосток? 

А) Бохай
Б) Силла
В) Ляо
Г) Пуёответы: 1. Б) Боли. 2.  Б) Самара. 

3.  А) 1991. 4. А) Бохай
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удобное кресло

Лев

Стрелец

Весы

Водолей

Эта неделя обещает быть 
неоднозначной. Некоторое 
время придется посвятить 

общению с не слишком при-
ятными вам людьми. Потребуется ре-
шить хозяйственные дела. Вас ждут 
интересные события и встречи. Это 
удачное время для дружеской вече-
ринки и отдыха. отношений.

На этой неделе ваш дело-
вой настрой и собранность 

позволят вам быстро разгре-
сти и распутать накопившиеся 

проблемы. Пора строить новые планы, 
уверенно смотреть в завтрашний день. 
Подумайте об отпуске. Постарайтесь 
уделить больше времени интенсивно-
му общению с друзьями и близкими. 

На этой неделе вы будете 
неотразимы и достойны вся-

ческих похвал, но не стоит за-
ниматься исключительно самолю-

бованием. Осмотритесь, вдруг кому-
то из вашего окружения нужна ваша 
помощь, поддержка, дельный со-
вет. Но не стоит воспитывать 
окружающих, учить их жизни. 

На этой неделе со-
беритесь с силами. 
Практически все при-

дется брать с боем, доказывая 
свою правоту. Очень важно преодолеть 
инерцию и апатию. Вы будете решитель-
ны, полны сил и оптимизма. Раскрывай-
те свой творческий потенциал, приме-
няйте свое мастерство на практике. 

На этой неделе вам при-
дется показать окружаю-

щим, на что вы способны. Не 
бойтесь отстаивать свои ин-

тересы и, возможно, даже интересы 
своих друзей, родных или деловых 
партнеров. Но вам не стоит спешить 
и пытаться заниматься несколькими 
делами одновременно. 

На этой неделе вы буде-
те полны сил, больших пла-

нов и энергии. Не отказывай-
тесь от выгодных предложений. 

Постарайтесь не вступать в споры с 
деловыми партнерами и коллега-
ми, иначе они могут взбунтовать-
ся против вас, что пойдет в убыток 

общему делу. 

На этой неделе инициа-
тивность и собранность – вот 

качества, которые вам будут 
просто необходимы, чтобы уметь 

управлять ситуацией. Желательно не ис-
кать лазеек, а действовать законными 
путями. Вам придется учиться вла-
ствовать собой, своими эмоциями, 
а это будет не так-то просто. 

На этой неделе вам сле-
дует не повторять ошибок, 

не ходить по замкнутому 
кругу, а извлекать позитивный 

опыт даже из проблем и трудностей. 
Откройте в себе азарт, не получилось с 
первого раза – попробуйте еще, толь-
ко пойдите другим путем. В личной 
жизни вас ждут приятные перемены. 

На этой неделе предрас-
судки и бессознательные 

страхи, если вы дадите им во-
лю, могут серьезно отравить ваше 

существование. Постарайтесь унять 
тревогу и верить в лучшее. Не берите 
на себя чужих хлопот, ничего не откла-
дывайте на потом. Знакомьтесь с новы-
ми людьми, начинайте проекты. 

На этой неделе на пер-
вый план выйдет работа, вас 

ждет множество неожидан-
ных заданий, от вас потребуется 

масса усилий, чтобы справиться с ни-
ми. Ваша способность адекватно оце-
нивать ситуацию может снизиться, по-
этому будьте внимательны, стоит все 
проверить еще раз. 

Эта неделя благопри-
ятна для труда, получения 

прибыли. Вам будет просто 
необходимо мобилизовать 

свои силы для решительного проры-
ва, но не стоит забывать и об отдыхе. 
Постарайтесь, чтобы режим работы 
был свободным, это положительно 
повлияет на ваше творчество.

На этой неделе найдутся 
оригинальные решения для 

ваших старых проблем. Это 
хороший период для духовных по-

исков и любовных авантюр. Вероятно 
предложение новой высокооплачи-
ваемой работы. Благосклонность на-
чальства может способствовать про-
движению по карьерной лестнице. 

Овен Телец

Дева

Козерог

Близнецы Рак

Скорпион

Рыбы

Источник: newsler.ru/horoscope/week Фото: freepik.com

Источник: graycell.ru/cross.html

кроссворд отВеты на кроССВорды 
и СканВорды 

прошлого номера

по горизонтали: 3. Казаки. 4. Хеп-
берн. 6. Расписание. 8. Бытие. 9. 
Дым. 10. Естество. 14. Нил. 15. Лит-
ва. 17. Одеяние. 21. Индиго. 23. Ган-
ди. 25. Виадук. 26. Аксон. 27. Мук. 29. 
Чело. 30. Лыко. 31. Урал. 33. Стан. 34. 
Море. 35. Дыра. 36. Участь. 38. Салаз-
ки. 39. Неявка.
по вертикали: 1. Захолустье. 2. Ми-
кросхема. 3. Кран. 5. Нарды. 7. Свети-
ло. 8. Болтливость. 9. Джинсы. 11. Сне-
гурочка. 12. Вини. 13. Отдача. 14. На-
гул. 16. Видение. 18. Яга. 19. Наклад-
ная. 20. Едок. 22. Око. 24. Иномарка. 
27. Муму. 28. Кара. 32. Лес. 37. Туз.

КроССворд:

СУдоКУ:

по ГориЗонтали:1. Если 
его знать, то можно жить воль-
готно в Сочи. 5. Юмор скептика. 
7. Устное описание события. 8. 
Задиристая придирчивость. 9. 
Смотрите фото. 14. Дегустация 
жизни. 17. Звуковая принадлеж-
ность полицейского. 18. Ветер, 
свернувшийся в трубочку. 19. 
Сказочный специалист по нане-
сению щелчков в лоб. 20. «Евро-
пейка», косившая людей. 21. Друг 
природы из школы. 22. Чабан и 
его команда. 23. Музыкант, с ко-
торым часто сравнивают кузне-
чика. 25. Держалка у эскимо. 26. 
Смотрите фото. 30. Болван на ка-
пище. 31. Кастрюлька для турпо-
хода. 32. Ориентация актера. 33. 
Ермак по должности.

по вертиК а ли: 1. Коро-
тышка, раскрутивший свой биз-
нес на Луне. 2. Выговор мадам. 
3. Щебень под склоном. 4. Авто-
мобиль с крылатой стрелой на 
эмблеме. 5. Два волоска, но не 
на голове, а в супе. 6. Смотрите 
фото. 10. Минерал, похожий на 
металл. 11. Предмет, на который 
женщина может смотреть бес-
конечно. 12. Дырявая сумка. 13. 
Творческая чесотка. 14. Работает 
на повышение. 15. Плод кузнеч-
ных опытов каждого человека. 
16. Емкость из песочницы. 23. 
Смотрите фото. 24. Друг Чипол-
лино, который проживал в лесу, 
где охранял домик кума Тыквы. 
25. У дам на устах. 27. Ученый, 
открывший причину падения 
яблок. 28. «Выправка» породи-
стого скакуна. 29. Рыба, отража-
ющая сущность империализма.
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стрельба, «драконы», баскетбол
как горожане отметили день спорта

мнения горожан какой вид спорта вам нравится больше всего?
особо нравится. В этом вопросе 
мне важен интерес. Также у меня 
папа занимался волейболом. Мож-
но сказать, продолжаю традиции 
поколения. 
вероника, 51 год, сотрудник 
транспортной компании: 

– Хожу в спортзал на группо-
вые тренировки, потому что они 
очень благотворно действуют 
на организм, на самочувствие. 
Стараюсь держать себя в форме. 
Кирилл, 23 года,  самозанятый: 

– Временно приостановил за-
нятия спортом из-за травмы 

плеча. Больше занимаюсь вос-
становлением. А так спорт не-
разрывно с моей жизнью. Хожу в 
тренажерный зал, пробовал себя 
в плавании, боксе, хоккее, легкой 
атлетике и парусном спорте. 
Дольше всего занимался боксом и 
легкой атлетикой. А все осталь-
ное просто для общего развития. 
никита, 40 лет,  
предприниматель: 

– Я очень люблю волейбол. 
Этот вид спорта как малень-
кая жизнь. Там бывают взлеты и 
падения, радость и грусть, и все 

это происходит за короткий 
промежуток времени. Ты успева-
ешь почувствовать себя живым.
елена, 57 лет, учитель: 

– Периодически занимаюсь 
спортом, хотя не всегда полу-
чается. Не могу выделить какой-
то конкретный вид спорта. Лю-
блю физкультуру, потому что 
она хорошо влияет на общее 
физическое развитие организма.
михаил, 22 года, автомеханик: 

– Я занимаюсь бегом. Как-
то просто случайно пробежал 
3 километра, и меня очень заце-

пило. Бег нравится тем, что 
работают все группы мышц. 
Бегаешь и кайфуешь. Для ме-
ня это даже один из видов ме-
дитации.
полина, 19 лет, видеограф: 

– Я начала ходить в зал, 
чтобы выплескивать свою 
энергию. У меня очень динамич-
ная работа, и физический труд 
помогает разгрузить мозг, по-
тому что на работе ты чаще 
думаешь. И иногда как разряд-
ка очень помогают физические 
упражнения. Плюс это помога-
ет держать себя в форме. И в 
целом спорт – это круто.

анатолий, 39 лет,  
предприниматель: 

– Сейчас спортом не занима-
юсь, но раньше активно увлекал-
ся баскетболом и волейболом. В 
детстве во дворе у нас были коль-
цо и сетка. С раннего возраста 
тренировались. Сейчас уже спор-
том не занимаюсь, но хотелось 
бы вернуться, поиграть в мини-
футбол и баскетбол.
артем, 19 лет, студент: 

– Я занимаюсь волейболом на 
любительском уровне, потому 
что спорт наподобие бега мне не 

а еще все желающие смогли 
посмотреть соревнования на турниках 
и воркаут-площадке. для детей и 
взрослых организовали спортивные 
зоны с настольным хоккеем, футболом 
и мини-гольфом. на большом холсте 
гуляющие разукрашивали символы 
владивостока
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